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ВРемя ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная облачность, без осадков; 
ветер северо-восточный, 3-8, местами порывы до 11 
м/c; температура +18…+23.

30 мая по области – небольшая облачность, без осадков; 
ветер западный, 4-9 м/c; температура ночью +7…+12, 
днём +22…+27.

31 мая по области – переменная облачность, ночью без 
осадков, днём умеренный, местами небольшой дождь, 
местами гроза; ветер западный, днём с переходом 
на северо-восточный, 6-11, при грозе порывы до 17 
м/c; температура ночью +11…+16, днём +20…+25, 
местами до +28.

Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, анатолий ХруСталёВ.

По эффективности работы –  
на седьмом месте в россии

В новом национальном рейтинге состояния инвестиционного 
климата Воронежская область заняла седьмое место. 

Этот рейтинг представило Агентство стратегических инициа-
тив во время работы Петербургского международного экономи-
ческого форума-2018. В прошлом году наш регион занимал в 
нём восьмую строчку. Первое место заняла Тюменская область. 
Следом расположились Москва и Татарстан. Национальный 
рейтинг состояния инвестиционного климата в субъектах РФ 
составляется Агентством стратегических инициатив вместе с 
ведущими деловыми объединениями и оценивает эффективность 
работы региональных властей по формированию благоприятной 
бизнес-среды.

на что идут инвестиции
В первом квартале нынешнего года инвестиции в основ-

ной капитал по предприятиям и организациям Воронежской 
области с учётом неформальной экономики составили 27,6 
миллиарда рублей. 

41,1 процента объёма инвестиций направлялось на строитель-
ство зданий (кроме жилых) и сооружений, 29,7 процента – на 
приобретение машин и оборудования, включая хозяйственный 
инвентарь, транспортные средства, 23,3 процента – на строитель-
ство жилья. Основным источником финансирования инвестиций 
предприятий и организаций в первом квартале являлись при-
влеченные средства (59,1 процента от всего объёма инвестиций в 
основной капитал). За счёт собственных средств предприятий и 
организаций финансируется 40,9 процента инвестиций в основ-
ной капитал, информирует пресс-служба Воронежстата.

Повышение Елены Фаддеевой
Елена Фаддеева возглавила секретариат вице-премьера 

Алексея Гордеева.
Экс-заместитель председателя правительства Воронежской 

области и руководитель представительства региона при феде-
ральных органах государственной власти РФ Елена Фаддеева 
назначена руководителем секретариата вице-премьера РФ Алек-
сея Гордеева на срок его полномочий, говорится в распоряжении 
правительства. Напомним, что врио губернатора Воронежской 
области Александр Гусев подписал указ об освобождении Елены 
Фаддеевой от занимаемой должности 23 мая. Елена Фаддеева 
возглавляла представительство региона при федеральных орга-
нах государственной власти с 2012 года. 

Сквер назовут  именем великого  
композитора Сергея рахманинова

В следующем году на прилегающей территории «Воронеж 
Сити» по улице Кирова Группа компаний  «Мегион» планирует 
разбить сквер имени Сергея Рахманинова и установить здесь 
памятник великому композитору. 

Об этом  врио губернатора Александру Гусеву  сообщил  
руководитель Группы компаний «Мегион», председатель прав-
ления ВРОО «Гражданское собрание «Лидер» Борис Нестеров.  
Он также проинформировал главу региона о ходе реализации 
проекта административно-делового квартала «Воронеж Сити». 
Завершение строительства первой очереди, куда входят пять 
бизнес-центров, четыре из которых уже функционируют, плани-
руется на конец 2018 года. Вторая очередь, включающая строи-
тельство двух высотных зданий и подземной парковки, начнётся 
весной 2019 года с инвестиционными вложениями в размере  
5 млрд рублей. По словам Бориса Нестерова, проект является в 
том числе социально ориентированным. На сегодняшний день 
компании-арендаторы «Воронеж Сити» уже создали в городе 
около трёх тысяч новых рабочих мест. 

Валерий КаЗаноВ

В Воронеже в Центральном 
парке культуры и отдыха у 
памятника погибшим бойцам 
41-го полка НКВД, первым из 
регулярных частей пришедше-
го на защиту Воронежа в 1942 
году, состоялся торжественный 
митинг. Его открыл председа-
тель Воронежской региональ-
ной общественной организа-
ции ветеранов (пенсионеров) 
Пограничной службы ФСБ 
России полковник в отставке 
Валерий Горовенко. 

Со словами благодарности 
от руководства области об-
ратился и.о. врио губернатора 
Евгений Юрченко, который 
служил в Погранвойсках КГБ 
СССР, воевал в Афганистане.

– Когда я начинал службу в 
Прибалтийском пограничном 
округе, мой командир Герой 
Советского Союза Виталий 
Бубенин, герой острова Даман-
ский, ставя нам задачу, просил 
запомнить: у вас должно быть 
три святыни, ради которых вы 

имеете право и должны отдать 
свою жизнь, – это Родина, мама 
и Государственная граница. Эти 
слова для многих из нас, и, пре-
жде всего, для тех, кто с гордо-
стью носит зелёную фуражку, 
стали девизом, – сказал он.

Большой группе ветеранов 
пограничной службы вручили 
почётные грамоты и благо-
дарственные письма, а также 
памятный знак «100 лет Погра-
ничным войскам». А победите-
лям смотра-конкурса, который 
проводился к юбилею погран-
службы, – ими стали ученики 
гимназии №7, школ №40 и 
47, кадеты Михайловского 
кадетского корпуса – вручили 
символический пограничный 
столб и подарки.

По завершении выступле-
ний память воинов почтили 
минутой молчания. Затем к 
братской могиле были возло-
жены венки и цветы. И почти 
сразу же в Зелёном театре 
парка начался концерт ансамб-
ля песни и пляски «Донская 
застава».

Зелёный цвет –  
цвет отваги
Вчера в Воронеже прошли торжества по случаю  
100-летия создания пограничной службы россии и 
Дня пограничника.

ПоздРАВляем!
Указом Президента Российской 

Федерации № 182 от 3 мая 2018 года 
за достигнутые трудовые успехи 
и многолетнюю добросовестную 
работу наградить орденом Дружбы 
АГиБАлоВА Юрия Владимировича 
– действительного государственного 
советника Воронежской области  
I класса; 

медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени ФАддЕЕВу 
Елену Алексеевну – действительного 
государственного советника I класса.

За заслуги в области транспорта и 
многолетнюю добросовестную работу 
присвоить почетное звание «Заслу-
женный работник транспорта Рос-
сийской Федерации» ВАКулЕНКо 
Виктору Федоровичу – заместителю 
начальника Юго-Восточной железной 
дороги – филиала открытого акцио-
нерного общества «Российские желез-
ные дороги», Воронежская область. 

Согласно Распоряжению Президен-
та Российской Федерации №100-рп от 
4 мая 2018 года за заслуги в научной 
и педагогической деятельности, под-
готовке квалифицированных спе-
циалистов объявить благодарность 
Президента Российской Федерации 
ШАКуРоВой Марине Викторовне 
– заведующей кафедрой федерального 
государственного бюджетного образо-
вательного учреждения высшего обра-
зования «Воронежский государствен-
ный педагогический университет».

За достигнутые трудовые успехи и 
многолетнюю добросовестную работу 
наградить Почетной грамотой Пре-
зидента Российской Федерации АВ-
дЕЕВА Василия ивановича – главу 
Аннинского муниципального района 
Воронежской области. 

Объявить благодарность Президен-
та Российской Федерации МАКАРо-
Ву Николаю Федоровичу – главному 
эксперту управления по профилактике 
коррупционных и иных правонаруше-
ний правительства Воронежской обла-
сти; РыБЕНКо Александру Никола-
евичу – исполнительному директору 
административно-управленческого 
аппарата общества с ограниченной 
ответственностью «ЭкоНиваАгро», 
Воронежская область. 

Валентин петроВ

Трёхэтажное здание по-
строили на территории же-
лезнодорожной станции 
Придача. Новый вокзал рас-
считан на пребывание 240 
пассажиров. В его строитель-
ство инвестировано около 
380 миллионов рублей. На-
звание «Воронеж Южный» 
получил потому, что через 
него в южном направлении к 
Черноморскому побережью 
России проходят до 42 пар 
поездов в сутки.

новый вокзал –  
к столетию узла  
Придача

Глава региона подчеркнул, 
что сегодняшнее событие зна-
чимо и для воронежцев, и для 

жителей других регионов, и 
для ЮВЖД. 

– По вокзалу складывается 
первое впечатление о городе, и 
теперь оно будет весьма и весь-
ма благоприятное. Символич-
но, что открытие состоялось в 
юбилейный для станции год 
– год столетия железнодорож-
ного узла Придача. Надеемся, 
что туристическая и эконо-
мическая привлекательность 
города и области будет только 
расти, – сказал Александр 
Гусев. 

Он поблагодарил строите-
лей за высокое качество работ 
и за то, что успели завершить 
их к летнему туристическому 
сезону.

За добросовестный труд 
и высокий профессионализм 
глава региона вручил По-
четные грамоты правитель-

ства Воронежской области и 
благодарности губернатора 
отличившимся работникам 
железной дороги. 

П о  с л о в а м  н а ч а л ь н и -
ка ЮВЖД – филиала ОАО 
«РЖД» Сергея Задорина, 
новый вокзал является важной 
составляющей пассажирской 
инфраструктуры скорост-
ного железнодорожного со-
общения, которое в будущем 
свяжет Воронеж с сопредель-
ными областными центрами, 
в том числе с Липецком и 
Ростовом-на-Дону. В качестве 
межрегиональных экспрессов 
планируется использовать 
электропоезда «Ласточка».

Затем состоялась пере-
дача символического ключа 
от нового здания начальнику 
вокзала и торжественное раз-
резание ленты, в котором при-
няли участие Александр Гусев, 
Сергей Задорин и Владимир 
Нетёсов. После этого почётные 
гости осмотрели помещения 
нового вокзала.

Здесь – просторный зал 
ожидания. Пассажиры смо-

гут получить консультацию 
в справочном бюро, при не-
обходимости обратиться в 
медицинский пункт, посетить 
буфет и комнату отдыха. 

Предстоит решить  
вопросы  
благоустройства  
и транспорта

В ходе рабочей встречи 
Александр Гусев, Владимир 
Нетёсов и Сергей Задорин об-
судили перспективы 
развития железнодо-
рожных перевозок 
на территории Во-
ронежской области 
и планы по дальней-
шему благоустрой-
ству нового вокзала. 
Так, уже в 2019 году 
запланировано про-
вести комплексное 
б л а г о у с т р о й с т в о 
прилегающего к зда-
нию участка с обустройством 
парковой зоны и детской игро-
вой площадки, строительство 

дополнительных парковочных 
мест, а площадь между новым 
и старым зданиями будет пере-
крыта навесом.

Александр Гусев также на-
помнил об обеспечении транс-
портной доступности вокзала. 
Общественный транспорт 
будет подъезжать непосред-
ственно к железнодорожной 
станции.

– Мы сегодня договори-
лись, что приведем в порядок 
придорожную полосу и очи-
стим её от мусора. Для этого 

будут созданы совместные с 
железной дорогой мобильные 
бригады. Что касается транс-

порта, то сюда он пока просто 
не доезжает, мы продлим 
маршрут, он будет заезжать 
на парковку, здесь же раз-
ворачиваться и высаживать 
пассажиров. Но мы пока не 
можем сюда пустить автобусы 
большой вместимости, потому 
что конструкция пешеходного 
перехода со стороны ВАИ, 
к сожалению, не позволяет 
это сделать. За нами техниче-
ское решение, поскольку этот 
пешеходный переход будет 
находиться на балансе горо-

да. Я думаю, что в 
ближайшие дни мы 
примем инженерное 
решение и начнём 
его исполнять, – ре-
зюмировал глава об-
ласти. 

Он также выра-
зил надежду на то, 
что успешное со-
трудничество реги-
ональных властей с 
ЮВЖД продолжит-

ся и в перспективе приведёт 
к строительству еще одного 
вокзала – «Воронеж-3». 

Южные ворота столицы Черноземья
событие | В Воронеже на станции Придача официально открыт железнодорожный вокзал «Воронеж Южный»

В церемонии, состоявшейся в субботу, 26 мая, при-
няли участие глава региона александр Гусев, пред-
седатель областной Думы Владимир нетёсов, на-
чальник Юго-Восточной железной дороги – филиала 
оао «рЖД» Сергей задорин. 

Символично, что открытие состо-
ялось в юбилейный для станции 

год – год столетия железнодорожного 
узла Придача. Надеемся, что туристи-
ческая и экономическая привлекатель-
ность города и области будет только 
расти, – сказал Александр Гусев. 
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Так выглядит здание нового вокзала. Символическую ленту вместе с главой региона Александром Гусевым перерезали  
Владимир Нетёсов и Сергей Задорин.

Церемония награждения 
состоялась накануне Дня 
российского предпри-
нимательства, 25 мая, 
в кинотеатре «Спартак». 
Победителем в главной 
номинации премии имени 
Вильгельма Столля был 
назван предприниматель 
из Богучара александр 
Пешиков. награду ему вру-
чил временно исполняю-
щий обязанности губерна-
тора александр Гусев.

Валерий КаЗаноВ

Премия имени выдающегося 
воронежского предпринимате-
ля конца XIX – начала XX века 
Вильгельма Столля в 2018 году 
вручалась в четвёртый раз. Она 
считается знаком «высокого при-
знания заслуг в сфере экономи-
ческого и социального развития 
региона».

 Предпринимательский фо-
рум имени Вильгельма Столля 
– одно из самых масштабных 
бизнес-событий региона. В дело-
вой программе, как и в прошлом 
году, приняли участие предста-
вители немецкой делегации во 
главе с президентом Немецко-
российского экономического 
союза доктором Томасом Овер-
беком. 

Александр Гусев  провёл 
личные встречи с иностранны-
ми гостями. С председателем 
правления Европейского акци-
онерного общества «Бионорика 
СЕ» профессором Михаэлем 
Поппом глава региона обсу-
дил ход строительства завода 

по упаковке лекарственных 
препаратов на территории ин-
дустриального парка «Мас-
ловский». Производственные 
мощности фармацевтического 
завода рассчитаны на выпуск 
80 миллионов блистеров в год. 
Планируемый срок ввода объ-

екта в эксплуатацию – третий 
квартал 2019 года. 

Развитие связей отечествен-
ного и иностранного бизнеса 
Александр Гусев обсуждал с пре-
зидентом Немецко-российского 
экономического союза Томасом 
Овербеком. Он, кстати, принял 

участие и в итоговом пленарном 
заседании, главными темами ко-
торого стали взаимодействие биз-
неса и власти в регионе, привлека-
тельность Воронежской области 
для иностранных инвесторов и 
поддержка предпринимателей.
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Путь к признанию
общество | Предпринимательский форум имени Вильгельма Столля, прошедший  

в Воронеже 24-25 мая, стал масштабным событием региона. В его рамках состоялось 
пленарное заседание «Бизнес и власть: практика и взаимодействие» и вручение премии
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Форум завершился вручением бизнес-премии «За реализацию проекта в сфере  
предпринимательства», которую из рук врио губернатора Александра Гусева получил  

Александр Пешиков.
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От руководства области пограничников поздравил  
и.о. врио губернатора Евгений Юрченко.
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Благодарность  
за труд и смелость

Александр Гусев поздравил 
участников форума с Днём 
российского предпринима-
тельства, который отмечается 
26 мая. 

– Ваша деятельность очень 
важна как для региона, так и 
для всей страны в целом. Вы не 
просто источники доходов для 
ваших семей, но и работодатели 
для множества людей, кото-
рые трудятся на ваших пред-
приятиях. Во многом именно 
вы фактически обеспечиваете 
социальную стабильность на 
территории нашей страны. 
И я хотел бы вас за такой не-
лёгкий труд, за вашу смелость 
поблагодарить и пожелать 
вам больших успехов и самое 
главное – перспектив развития 
вашего бизнеса, – обратился 
к предпринимателям глава 
региона. 

Он также поблагодарил го-
стей форума – представителей 
деловых кругов из Германии, 
и, в частности, президента 
Немецко-российского эко-
номического союза доктора 
Томаса Овербека. 

– Российско-германский 
бизнес-форум проходит в Во-
ронеже во второй раз. Мы 
видим, что на наших глазах 
фактически формируется 
бизнес-партнёрство между 
предпринимателями Россий-
ской Федерации и Германии. И 
очень надеемся на то, что наше 
взаимодействие станет резуль-
тативным для обеих сторон, – 
сказал Александр Гусев.

Он также рассказал об успе-
хах в развитии предпринима-
тельского климата и малого 
и среднего бизнеса на терри-
тории области. Напомнил, 
что бизнес-сообщество в лице 
Торгово-промышленной па-
латы имеет возможность вы-
ступать с законодательными 
инициативами. 

– И я вас всех призываю 
этой возможностью как можно 
активнее пользоваться. Мы по-
старались создать условия для 
организации обратной связи. 
И сегодняшняя наша встреча – 
одна из таких возможностей. У 
нас достаточно много возмож-
ностей для контакта, в том чис-
ле одна из ключевых – проведе-
ние Координационных советов 
по предпринимательству. Я 
напомню, они проводятся один 
раз в квартал как на област-
ном, так и на муниципальном 
уровнях. И это очень важный 
аспект, который позволяет нам 
обсуждать острые вопросы, не 
опасаясь какой-то негативной 
реакции. Я вас уверяю, что нет 
закрытых тем для обсуждения 
на подобных наших мероприя-
тиях, – отметил глава региона.

При этом Александр Гусев 
заверил, что существующая в 
регионе инфраструктура будет 
развиваться, а малому и средне-
му предпринимательству в 
области промышленного про-
изводства планируется в том 
числе предоставлять готовые 
площадки с инженерией.

– У нас – рост количества 
предприятий малого и среднего 
бизнеса. Увеличивается по-
ступление налогов в областной 
бюджет, и рост составляет 
более 15 процентов при сред-
нем росте количества малых 
и средних предприятий на три 
процента, – озвучил конкрет-
ные цифры Александр Гусев и 
подчеркнул, что руководство 

области готово гарантировать 
предпринимателям необходи-
мые условия для того, чтобы 
развиваться. 

В завершение своего вы-
ступления Александр Гусев 
вручил памятный знак пред-
принимательского форума – 
копию фирменного гаечного 
ключа с завода Вильгельма 
Столля – председателю правле-
ния Европейского акционерно-
го общества «Бионорика СЕ» 
профессору Михаэлю Поппу. 
Немецкий бизнесмен отметил, 
что для него большая честь 
получить награду за связь с 
Воронежской областью.

– Ваш регион идеален для 
осуществления коммерческой 
деятельности. У вас прекрас-
ные организационно-правовые, 
рамочные, административные 
условия. У вас прекрасные 
университеты и замечательный 
кадровый потенциал. Я рад, что 
завязаны экономические дело-
вые отношения между немец-
кими предпринимателями и 
российскими компаниями. Нам 
не нужны границы, санкции, 
барьеры друг между другом, 
я мечтаю, чтобы отношения 
между Россией и Германией 
вернулись к тем, какими они 
были. Это необходимо, потому 
что именно мы, Германия и 
Россия, должны стать центром 
стабильности в мире. Поэтому 
со своей стороны мы, немецкие 
предприниматели, готовы рабо-
тать над этим здесь, – отметил 
Михаэль Попп, который летом 
2017 года заложил фундамент 
фармацевтического комплекса 
«Бионорика» в Воронежской 
области. 

Диалог  
в свободном режиме

В заключительный день 
участники и гости форума 
могли в свободном режиме 
задать спикерам любые во-
просы. Вместе с Александром 
Гусевым на них отвечал пре-
зидент Немецко-российского 
экономического союза доктор 
Томас Овербек. 

Тон общению задала моде-
ратор пленарного заседания, 
руководитель организационно-

го комитета предприниматель-
ского форума Наталия Хван:

– Александр Викторович, 
мы знаем вас как хорошего 
управленца, генерального 
директора ОАО «Воронеж-
синтезкаучук», заместителя 
губернатора, главу Воронежа. 
Ну, мы не очень хорошо знаем 
вас просто как человека. Что вы 
любите, что не любите? Какова 
у вас семья? Одним словом, кто 
вы, мистер Гусев? 

Глава региона отметил, что 
считает себя воронежцем, не-
смотря на то, что родился в 
Калужской области. Он при-
знался, что любит Воронеж, что 
в меру своей возможности сде-

лает всё, чтобы город и область 
развивались. Александр Гусев 
рассказал, что у него неболь-
шая, но дружная семья – супру-
га Валентина и дочь Екатерина, 
а ещё много друзей. А вот, что 
не любит, так бесчестных, не-
порядочных людей.

Спикерам были заданы во-
просы не только из зала, но и из 
районов области – посредством 
видеосвязи, а также те, что 
собраны с помощью онлайн-
формы на сайте форума. Пред-
принимателей интересовали 
такие темы, как механизмы 
кредитования крестьянско-
фермерских хозяйств, под-
держка развития негосудар-
ственного сектора дошколь-
ного образования, повышение 
квалификации поставщиков 
в сфере закупок, поддержка 
среднего и малого бизнеса. 
Последняя тема стала самой 
актуальной на пленарном за-
седании. 

– У нас много форм. Я сей-
час не беру субсидии по линии 

сельского хозяйства, там зна-
чительные средства – около 
9 млрд рублей выделяются 
на все виды государственной 
поддержки в сельском хозяй-
стве. Речь – о развитии малого 
предпринимательства – о том, 
что идет через департамент 
предпринимательства и де-
партамент промышленности. 
Мы вдвое постараемся в этом 
году увеличить эти субсидии, 
примерно до 200 млн рублей, 
– сообщил глава региона. – Но 
вы понимаете, что эта цифра 
некритично повлияет на си-
туацию. Давайте попытаемся 
и другие формы правильно вос-
принимать и добиваться того, 

чтобы они прино-
сили эффект. Это 
и кредитование, и 
налоговые префе-
ренции. И если вы 
занимаетесь произ-
водственным биз-
несом – мы создаём 
отдельную площад-
ку в Масловской 
индустриальной 
зоне для того, чтобы 
размещать там ма-
лые предприятия. 
Пока мы 25 гекта-

ров под это планируем, при 
необходимости расширим до 
50 и 100 гектаров. 

Предприниматели также 
поинтересовались у главы ре-
гиона, будут ли продолжены 
проекты, начатые предыдущим 
губернатором Алексеем Гор-
деевым, в частности, Плато-
новский фестиваль искусств и 
предпринимательский форум 
и премия имени Вильгельма 
Столля. Александр Гусев за-
верил, что названные проек-
ты уже стали знаковыми для 
региона и поэтому продолжат 
своё существование.

– Платоновский фести-
валь – это культурный бренд 
Воронежской области, и он 
будет поддерживаться в том 
объеме, чтобы увеличивались 
и количество выступающих 
коллективов, и масштабность 
форума. В этом году у дирек-
ции фестиваля есть сложности 
с продажей билетов, но мы 
решили, что все затраты будут 
покрыты полностью, потому 

что это бренд, который должен 
жить. То же самое касается фо-
рума и премии имени Столля. 
В той части, где нужен бюджет, 
мы обязательно поддержим, – 
сказал глава региона.

Вручение наград
После пленарного заседания 

состоялась церемония вру-
чения предпринимательской 
премии имени Вильгельма 
Столля, учреждённой в 2015 
году Гражданским собранием 
«Лидер» (объединяет круп-
нейших предпринимателей и 
топ-менеджеров Воронежской 
области). На победу претендо-
вали 35 бизнесменов. Новше-
ством стала возможность очной 
защиты бизнес-проектов перед 
членами жюри. Ранее оценка 
проводилась лишь по анкетам 
участников.

В ходе церемонии награж-
дения первыми были названы 
победители в трёх дополни-
тельных номинациях. Приз в 
номинации «За лучший бизнес-
старт» получил директор заво-
да конвейерных зерносушилок 
«Агромиг» Артём Копылов. 
Директор Группы компаний 
«Фабула» Евгений Пырьев 
награждён за успешный моло-
дёжный бизнес. Победу в новой 
для этого года номинации «За 
активное участие в инноваци-
онном развитии Воронежской 
области» присудили руководи-
телю компании «Ангелы Айти» 
Роману Попову. 

Ну а главной премии – «За 
реализацию значимого для 
региона проекта в сфере пред-
принимательства» – был удо-
стоен директор ООО «Агро-
Спутник» Александр Пешиков. 
Компания, которая находится в 
Богучарском районе, является 
одним из лидеров российского 
рынка снековой продукции, 
самый известный бренд в ли-
нейке – «Богучарские семеч-
ки». Из рук Александра Гусева 
Александр Пешиков получил 
статуэтку в виде велосипеда с 
колёсами-шестеренками.

– Мы ещё раз в преддверии 
вашего профессионального 
праздника поздравляем вас 
с этим замечательным днем 

– Днем предпринимателя. 
Желаю успехов, которые по-
зволили бы вам в жизни себя 
чувствовать уверенно, – обра-
тился к номинантам и гостям в 
зале глава региона.

В ответном слове Александр 
Пешиков не скрывал, что путь 
к большому успеху не был 
простым. 

В ожидании отдачи  
от проделанной работы

Подводя итоги форума, 
Александр Гусев высоко оценил 
его подготовку и проведение.

– На мой взгляд, удалось 
найти такой контакт, когда 
люди начали задавать вопро-
сы и получать на них ответы. 
Мы более-менее конкретизи-
руем своё взаимодействие с 
малым бизнесом – это очень 
позитивно, это очень хорошая 
площадка. Я хочу поблагода-
рить организаторов форума и 
партнёров, которые помогали 
его организовать, – сказал врио 
губернатора.

Глава региона также отме-
тил, что состоявшиеся пере-
говоры с немецкой делегацией, 
получились продуктивными и 
полезными. Главное – удалось 
найти взаимные точки сотруд-
ничества.

– Если говорить о взаимо-
действии с нашими коллегами 
из Германии, то период, когда 
мы друг к другу присматрива-
лись, уже закончился. И сейчас, 
я думаю, настанет период от-
дачи от тех предварительных 
действий и соглашений, кото-
рые между нами были. Я очень 
надеюсь на возможности, ко-
торые возникнут у германских 
предприятий в инвестирова-
нии на территории Воронеж-
ской области, и возможности, 
прежде всего, у молодой части 
воронежцев поработать на 
германских предприятиях. Это 
тоже очень важно, нам важен 
вот такой взаимообмен, – под-
черкнул Александр Гусев. 

В свою очередь, Томас Овер-
бек подтвердил готовность к 
дальнейшему сотрудничеству.

– Мы действительно нахо-
димся в достаточно активной 
фазе, потому что в Воронеж-
ской области очень эффек-
тивно можно работать. И все 
хорошо получается благодаря 
поддержке администрации, 
прекрасной организации со-
трудничества и эффективной 
работе всех участников нашего 
сотрудничества. Немецкие 
предприятия и компании по-
лучают полную поддержку со 
стороны Воронежской области. 
Может быть, это не идёт так 
быстро, как хотелось бы – раз-
мещать здесь производства, 
осуществлять полномасштаб-
ные инвестиции. Но тем не 
менее мы находимся постоянно 
в диалоге, встречаемся, мы 
рассматриваем возможности, 
общаемся. И, я думаю, что в 
любом случае таких положи-
тельных результатов будет с 
каждым годом всё больше и 
больше – участие немецкого 
капитала, немецких предпри-
ятий на воронежской земле, 
– сказал президент Немецко-
российского экономического 
союза.
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Кто лучше  
детей приветит?
Май на исходе, и мы на пороге лета – любимой 
поры детворы. Планируется, что в нынешнем 
году в Воронежской области более 76 тысяч 
детей, в том числе 62 сироты и 55 мальчиков 
и девочек с ограниченными возможностями 
здоровья, отдохнут и наберутся сил в почти тысяче 
профильных учреждений всех типов. 

Анатолий ХРУСТАЛЁВ

Об этом на пресс-конференции сообщил руководитель 
регионального управления Роспотребнадзора Игорь Механ-
тьев. Учитывая итоги и недочёты оздоровительной кампании 
прошлого года, 709 юридическим лицам, имеющим отноше-
ние к этому делу, управление надзорного ведомства выдало 
предписания и планы-задания, состоящие из 3500 пунктов. 
Они направлены на улучшение материально-технической 
базы, условий размещения детей, организации питания 
и водоснабжения. В двух оздоровительных учреждениях 
проводится капитальный ремонт, в 86 уже завершены кос-
метические ремонты, в 31 учреждении дозакупили мебель и 
инвентарь. На решение этих задач в рамках государственной 
программы Воронежской области «Развитие образования» 
выделены дополнительных средства в объёме 54 миллиона 
рублей. На сегодня выполнено более 95 процентов объёма 
планов-заданий.

По результатам проведённых санитарно-эпидемио-
ло гических экспертиз выдано 841 санитарно-эпидемио-
логическое заключение о соответствии деятельности оздо-
ровительных учреждений санитарно- эпидемиологическим 
требованиям. Гигиеническую подготовку и аттестацию 
из 8261 человека, планирующего работу в летних оздоро-
вительных учреждениях, прошли 8037 (97,3 процента). 
Перед заездом детских коллективов в оздоровительные 
учреждения запланировано проведение акарицидных и 
дератизационных обработок территорий. Ни один детский 
лагерь не будет принят в эксплуатацию без обработки их 
территорий от окрылённых комаров и клещей, подчеркнул 
Игорь Механтьев. После проведения таких обработок введён 
дополнительный контроль над качеством этой работы. Он 
также сообщил, что стоимость обработки одного квадратного 
метра территории с личинкой комара составляет 30 копеек, 
окрылённого комара – 3-4 рубля. 

Кроме того, в рамках федерального государственного 
санитарно-эпидемиологического надзора управление уже 
провело 664 проверки с использованием лабораторно-
инструментальных методов исследования. Все пробы пи-
тьевой воды из разводящей сети на микробиологические 
показатели соответствуют гигиеническим нормативам. 
Девятнадцать проб питьевой воды из разводящей сети на 
санитарно-химические показатели не соответствовали 
гигиеническим нормативам, и потому были выданы пред-
ложения по промывке водопроводных сетей. Пробы поч-
вы и песка на наличие «паразитов», воды из бассейна на 
микробиологические и санитарно-химические показатели 
соответствовали гигиеническим нормативам. 

В этом году 655 оздоровительных учреждений организуют 
питание самостоятельно, а 341 учреждение питанием обе-
спечат 18 сторонних организаций. Специалисты управления 
надзорного ведомства проверили 123 поставщика продуктов 
питания в детские оздоровительные лагеря. У 28 из них 
выявили 42 нарушения: 27 – по условиям хранения и транс-
портировки пищевых продуктов, четыре – по нарушению 
маркировки и 11 – по нарушению ведения документов. На-
рушители привлечены к административной ответственности в 
виде административного штрафа на общую сумму 46,5 тысячи 
рублей по ст. 6.3, 6.6 КоАП РФ. Специалисты управления 
«отработали» весь персонал пищеблоков. Они все привиты. 
Выявленные носители вирусных инфекций по распоряжению 
главного санитарного врача области от работы отстраняются, 
и к ней они могут приступить только после проведённого 
лечения и повторного лабораторного обследования.

Чтобы детские оздоровительные лагеря приветили во-
ронежских ребят по-летнему тепло, проведена большая 
работа. И она продолжается.

Классный час  
безопасности
В учебных заведениях Лисок и района  
проходят акции по предупреждению детского 
травматизма на железнодорожном транспорте  
в дни летних каникул.

Николай КАРДАШОВ

Около 200 учащихся 5-11-х классов Залуженской средней 
школы в преддверии летних каникул собрались в актовом 
зале на общешкольный классный час, чтобы из уст ком-
петентных профессионалов узнать правила поведения на 
объектах железнодорожного транспорта. На этот раз гостями 
школьников стали инспектор по делам несовершеннолет-
них Лискинского ЛОП МВД России на транспорте Яна 
Костромина, преподаватель детской железной дороги Васи-
лий Осипов и старший специалист службы корпоративных 
коммуникаций ЮВЖД Елена Майбородина.

Рассказав ребятам о случаях травматизма детей и под-
ростков на Юго-Восточной железной дороге и о причинах, 
приводящих к ним, гости показали документальный ви-
деофильм «Линия опасности» и обучающий мультфильм 
«РЖД» предупреждает». По сюжетам фильмов ребята ак-
тивно отвечали на вопросы закрепляющей блиц-викторины, 
в ходе которой активность и точность их ответов поощря-
лись памятными призами. 

– Такие встречи с учащимися школ накануне длинных 
летних каникул очень актуальны, – считает директор За-
луженской СОШ Елена Полуэктова. – Одно дело, когда о 
безопасности на железной дороге говорит классный руково-
дитель и совсем другое – когда детям об этом рассказывают 
профессионалы.

На память о совместном классном часе гости вручили 
школьникам красочные буклеты-памятки, подсказывающие 
правила поведения в разных жизненных ситуациях.

Открытый урок по теме безопасности на водных объектах 
Яна Костромина провела и со студентами Лискинского тех-
никума железнодорожного транспорта. В этот раз её партнё-
рами по профилактике стали государственные инспекторы 
ФКУ Центр ГИМС МЧС России по Воронежской области 
Сергей Пышнограев и Анна Чернышова.

Путь к признанию

Премия имени 
выдающегося воронежского 

предпринимателя конца XIX 
– начала XX века Вильгельма 
Столля в 2018 году вручалась в 
четвёртый раз. Она считается 
знаком «высокого признания 
заслуг в сфере экономического и 
социального развития региона». 

Вопросы спикерам поступали не только из зала, но и посредством видеосвязи из районов области.

Наталья СеРгееВА

Со сцены участников семинара 
приветствовали Герой Россий-

ской Федерации, координатор Все-
российского проекта «Эстафета поко-
лений» Вячеслав Бочаров, заместитель 
директора ФГБУ «Роспатриотцентр» 
Никита Панов, врио руководителя 
департамента образования, науки и 
молодежной политики Воронежской 
области Олег Мосолов, председатель 
Воронежского совета ветеранов (пен-
сионеров) войны, труда, Вооружен-
ных сил и правоохранительных ор-

ганов, генерал-майор ФСБ Станислав 
Ходаковский. В зале присутствовали 
главный федеральный инспектор 
по Воронежской области аппарата 
полномочного представителя Пре-
зидента Российской Федерации в 
Центральном федеральном округе 
Александр Солодов, Герой Россий-
ской Федерации Юрий Анохин, 
исполняющий обязанности ректора 
Воронежского государственного уни-
верситета инженерных технологий 
Евгений Чертов.

Яркой страницей форума стала 
передача останков бывшего директо-

ра Воронежского авиазавода, генерал-
майора Матвея Шенкмана, погибшего 
во время Великой Отечественной 
войны. Не так давно его обнаружили 
поисковики отряда «Соболь». Было 
принято решение перевезти прах 
знаменитого воронежца на родину 
и передать представителям воро-
нежского поискового объединения 
«Дон». 

Перед тем, как провести торже-
ственную церемонию, участникам 
семинара показали документальный 
фильм о легендарном директоре 
авиазавода, возглавлявшем пред-
приятие в самые трудные предво-
енные годы, а так же в начале войны. 
Под руководством Матвея Шенкмана 
Воронежский авиационный завод 
имени Ворошилова запустил в про-
изводство штурмовика Ил-2, который 
получил прозвище «летающий танк». 
В 1941 году в связи с наступлением 
противника Воронежский авиазавод 
эвакуировали в Куйбышев. Матвей 
Шенкман возобновил выпуск Ил-2 
и сократил цикл сборки самолёта до 
трёх дней. За свою работу он получил 

звание генерал-майора инженерно-
технической службы, был награждён 
орденом Ленина. А спустя много лет, 
в 1980 году, советский кинорежиссёр 
Евгений Матвеев снял фильм «Осо-
бо важное задание», прототипом 
главного героя которого был Матвей 
Шенкман. Он трагически погиб 12 
мая 1942 года: самолёт, на борту кото-
рого находились директор авиазавода, 
заместитель главного инженера, а 
также члены команды лётчиков, раз-
бился при перелёте из Куйбышева 
в Нижний Тагил. Останки экипажа 
были найдены поисковиками под 
Нижним Тагилом в 2016-2017 годах. 
А осенью 2016 года стартовал пилот-
ный проект «Эстафета поколений», в 
котором участвовали отделения все-
российских ветеранских организаций 
из десяти регионов России. 

– Советник Президента Рос-
сийской Федерации Александра 
Левицкая стала идейным вдохнови-
телем нашего проекта, – рассказал 
Вячеслав Бочаров. – А основной 
смысл его в том, чтобы возродить 
преемственность поколений между 

ветеранскими и волонтёрскими ор-
ганизациями.

В ходе семинара волонтёры и пред-
ставители волонтёрских организаций 
пообщались с ветеранами, получили-
необходимые навыки и знания для 
продуктивной работы с молодёжью 
в области наставничества. В этих 
вопросах ребятам помогли разо-
браться эксперты, в числе которых 
бизнес-тренер Российской академии 
народного хозяйства и государствен-
ной службы при Президенте Рос-
сийской Федерации Артём Ступак, 
кандидат психологических наук, 
старший преподаватель кафедры 
психологии и педагогики Института 
профессионального дополнительного 
образования работников социальной 
сферы департамента труда и со-
циальной защиты населения города 
Москвы Оксана Архипова, кандидат 
политических наук, доцент кафедры 
социологии и социальных технологий 
управления Уральского федерального 
университета Артак Айвазян.

Помнить о прошлом – строить надёжное будущее
Общество | В Воронеже прошёл обучающий семинар Всероссийского проекта «Эстафета поколений для регионов ЦФО»
В актовом заде Воронежского государственного университета 
инженерных технологий встретились представители разных 
поколений. Замечательные представители старшего 
поколения воевали за свою страну, восстанавливали её из 
руин после Великой Отечественной войны, строили заводы, 
поднимали целину и стремились к звёздам. Нынешние 
студенты-волонтёры преодолевают высоты в учёбе и 
общественно полезных делах. Тем бесценнее для них опыт 
старшего поколения, которым и пришли поделиться в рамках 
проекта представители ветеранских организаций, уважаемые 
и авторитетные люди Воронежа.

шКОльНОе летО-2018

Василий Осипов и Яна Костромина  
о безопасности знают всё.
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КОНТеКСТ
 Пленарное заседание «Бизнес и власть» стало 
центральным событием предпринимательского форума 
имени Вильгельма Столля, который проходил в 
Воронеже 24 и 25 мая. 
 В рамках форума состоялось более 30 
образовательных мероприятий для бизнесменов, 
работали дискуссионные площадки и биржа контактов. 
 Число заявок на премию имени Вильгельма Столля в 
2018 году стало рекордным – оргкомитет рассмотрел 
164 заявки от 143 предпринимателей.
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прАвОслАвие

– Главная наша задача, – 
говорит заместитель главы 
администрации Грибановско-
го муниципального района 
Михаил Тарасов ,  – полу-
чить результаты по зерну не 
хуже, чем в прошлом году, а 
по подсолнечнику и сахарной 
свёкле выполнить плановые 
задания. 

– И что для этого делает-
ся?

– Для получения качествен-
ного зерна в запланированном 
объеме провели подкормку 
озимой пшеницы. Близится к 
завершению сев яровых на пло-
щади 62,7 тысячи гектаров. Под 
технические культуры отвели 
23,7 тысячи гектаров. В том 
числе под свёклу – 7,2 тысячи 
гектаров, под подсолнечник – 
14,7 тысячи. Добавьте к этому 
сою, лён, масличный рапс. 
Эти культуры востребованы 
на рынке. Картофель и овощи 
размещены в основном в лич-
ных подсобных хозяйствах на-
селения и занимают примерно 
площадь 4,1 тысячи гектаров. 
Проводятся работы по защи-
те растений от вредителей и 
болезней.

– Михаил Иванович, а се-
менами вы обеспечены? 

– Безусловно. Для посева 
яровых зерновых культур хо-
зяйства использовали в основ-
ном семена первой и второй 
репродукций, а также элитные. 
Их качество проверено лабо-
раторно. Для посева сахарной 
свеклы и подсолнечника при-
обрели семена отечественной 
и зарубежной селекции.

– А как дело обстояло с 
техникой?

– Она была своевременно 
подготовлена к полевым рабо-
там. Во многих хозяйствах за 
последние годы произошла се-
рьёзная модернизация. В про-
шлом году парк сельскохозяй-
ственной техники пополнился 
на двадцать три трактора и семь 
зерноуборочных комбайнов. 

– Государство помогает? 
– Субсидии – одна из важ-

нейших составляющих раз-

вития аграрного сектора. В 
прошлом году в наш район 
поступило дотаций на сумму 12 
миллионов 616 тысяч рублей. 
Основные направления субси-
дирования – это возмещение 
процентной ставки по креди-
там, приобретение элитных се-
мян, развитие свеклосахарной 
отрасли, овцеводство.

– Как поддерживаете фер-
меров?

– Шесть миллионов 800 
тысяч рублей поступили в 
прошлом году в виде грантов 
для начинающих фермеров 
на развитие животноводства. 
В нынешнем году на получе-
ние субсидий претендуют две 
животноводческие семейные 
фермы и восемь начинающих 
фермеров. 

– Будут ли льготные кре-
диты? 

– Лимит льготного креди-
тования сельхозтоваропроиз-
водителей в Воронежской об-
ласти в текущем году увеличен 
в два раза. Хозяйства района, 
подавшие заявки в банки, по-
лучили краткосрочные креди-
ты в общей сумме около 100 
миллионов рублей.

–А имеют ли поддержку 
личные хозяйства граждан? 

– В прошлом году на приоб-
ретение маточного поголовья 
крупного рогатого скота для 
личных подсобных хозяйств 
выделено 290 тысяч рублей. В 
этом году аналогичная работа 
будет продолжена.

– Грибановский район тра-
диционно считается аграрным. 
Инвестиционная политика 
здесь ориентируется на под-
держку местного агропро-
мышленного комплекса. А 
много ли в районе хозяйств, 
которые реально добиваются 
успехов? 

– Крупных хозяйств всего 
восемь. В их ведении находит-
ся 66 тысяч гектаров земли. 
Среди лидеров – коллективов 
ООО «Агротех-Гарант» Кир-
сановский, ООО «ХАРВЕСТ», 
ООО «Грибановский сахар-
ный завод», ООО «Россия-

Агро», крестьянское хозяйство 
«Лига». Ещё 30 тысяч гектаров 
используют фермеры. Таких 
нашем в районе более ста. 
Есть среди них передовые хо-
зяйства – Вячеслава Лыкова, 
Александра Иванникова и 
другие. 

– Животноводство в райо-
не, что называется, многие 
годы было не в чести. Сегодня 
картина меняется. На чью 
инициативу в первую очередь 
рассчитываете? 

– На ООО «ХАРВЕСТ». 
Надеемся, что предприятие 
реализует свой проект по стро-
ительству животноводческого 
комплекса на 1200 голов дой-
ного стада. В настоящее время 
ведется работа по определению 
местоположения объекта, усло-
вий присоединения к инже-

нерным сетям, формированию 
земельного участка под строи-
тельство. 

– Насколько мне известно, 
земля в районе находится в 
частной собственности или 
передана в долгосрочную 
аренду. Так что рассчитывать 
на большие инвестиции в жи-
вотноводство извне не при-
ходится. Да и трудоёмкость в 
этой сфере велика. Молочное 
животноводство требует боль-
ших инвестиций и государ-
ственной поддержки… 

– Но мы рассчитываем, что 
животноводством будут зани-
маться и в других хозяйствах. 
Правительство Воронежской 
области определило живот-
новодство как приоритетную 
отрасль развития сельского 
хозяйства, поэтому поддержка 

его должна заметно увели-
читься. Будет предоставлять-
ся субсидия на содержание 
маточного поголовья мясно-
го скота, приобретение пле-
менного поголовья крупного 
рогатого скота молочного и 
мясного направлений. Кроме 
того, ожидается увеличение 
господдержки овцеводства и 
рыбоводства. Обещано и воз-
мещение части затрат на приоб-
ретение сельскохозяйственной 
отечественной техники, а также 
зерносушильного оборудова-
ния, произведенного в Воро-
нежской области. 

– Хотя бы коротко расска-
жите о переработке. 

– Рост растениеводства сти-
мулирует и развитие перераба-
тывающей промышленности. 
У нас она представлена двумя 
крупными предприятиями – 
ООО «Воронежсахар» и ООО 
«Грибановский хлебозавод». 
Недавно переработчики са-
харной свёклы отметили 170-
летие. В течение нескольких 
лет на предприятии проводи-
лась масштабная реконструк-
ция, позволившая выйти на 
высокий уровень производства. 
В прошлом году завод перера-
ботал 506 тысяч тонн сахарной 
свёклы. Выработано около 74 
тысяч тонн сахара. Успешно 
работает и Грибановский хле-
бозавод. В прошлом году он 
произвёл продукции на 60 мил-
лионов рублей. Предприятие 
стало дипломантом Всероссий-
ского конкурса по программе 
«100 лучших товаров России». 
Заводская продукция удо-
стоена трёх дипломов лауреата 
смотра-конкурса «Воронеж-
ское качество». Можно без 
всяких скидок сказать, что 
Грибановский район живёт и 
развивается. Движение впе-
рёд зависит, прежде всего, от 
того, как каждый человек от-
носится к своему делу. Только 
тогда достигается желаемый 
результат.

Беседу вёл  
Сергей КройчиК.

Грибановский район. 

Каждый день – в больших заботах
АПК | Успешно завершив весенний сев, аграрии Грибановского района строят новые планы на завтрашний день

Братья Утешевы – Сергей (слева) и Алексей,  
фермеры сельского поселения Листопадовка  

Грибановского района. 
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Ниже прожиточного 
минимума

Если люди озабочены цена-
ми, значит, им живётся, мягко 
говоря, не так сладко, как хо-
телось бы. Много ли таких в 
Воронежской области? Судите 
сами. В прошлом году доходы 
ниже среднего уровня име-
ли 64,7 процента населения 
региона. Об этом свидетель-
ствуют данные Воронежстата, 
специалисты которого распре-
делили население по размеру 
среднедушевого денежного 
дохода. Реальное положение 
жителей становится ясно, если 
внимательно посмотреть на 
группы по таким доходам в 
месяц. При населении в 2 мил-
лиона 335,4 тысячи человек в 
Воронежской области доход до 
семи тысяч рублей имели 139,6 
тысячи человек (6%), от семи 
до десяти тысяч – 186,2 тысячи 
человек (12,3%), от десяти до 14 
тысяч – 287,4 тысячи человек 
(12,3%), от 14 до 19 тысяч – 
342,5 тысячи человек (14,7%), 
от 19 до 27 тысяч – 431,2 тыся-
чи человек (18,4%), от 27 до 45 
тысяч – 528,8 тысячи человек 
(22,6%), от 45 до 60 тысяч – 
193,2 тысячи человек (8,3%) и 
свыше 60 тысяч рублей – 226,5 
тысячи человек (9,7%). 

Итак, доходы ниже средне-
душевого имели 1 миллион 
510,1 тысячи человек. А доходы 
ниже прожиточного уровня по-
лучали 219,1 тысячи жителей 
Воронежа и области. И ещё 
одно замечание, связанное с 
данными Воронежстата. Сред-
недушевые денежные доходы 
20-процентной группы населе-
ния с наивысшими доходами в 
2017 году составили в среднем 
за месяц 69 тысяч 728 рублей, 
тогда как у 20 процентов наи-
менее обеспеченных наших 

земляков они не превысили 8 
тысяч 170 рублей. Согласитесь, 
расслоение существенное. И 
покупатели, с которыми мы 
общались у «Грядки» в Воро-
неже, наверняка относятся ко 
второй группе.

Эксперты Финансового 
университета при Правитель-
стве России приводят такие 
данные: доля наиболее бедных 
жителей Воронежа (тех, кому 
с трудом хватает на питание) 
в январе-мае нынешнего года 
осталась на уровне 17 про-
центов, не изменившись за 
последний год. Этот показатель 
выше, чем в среднем по России: 
доля бедных жителей страны 

составила 12 процентов, со-
общает facto.ru.

Численность постоянного 
населения Воронежской об-
ласти на начало 2018 года со-
ставила, по оценке, 2 миллиона 
333,8 тысячи человек. За год 
она уменьшилась на 1,6 тысячи 
человек, информирует пресс-
служба Воронежстата. В 2017 
году в регионе по-прежнему 
наблюдалась естественная 
убыль населения. Она соста-
вила 11,7 тысячи человек, что 
на 10,7 процента больше, чем 
за 2016 год. Основными при-
чинами смертности взрослого 
населения названы болезни 
системы кровообращения, не-
счастные случаи, отравления 
и травмы, новообразования 
и болезни нервной системы. 
Однако, наверное, нельзя ис-
ключать здесь и прямой свя-
зи с низким уровнем жизни 
наиболее бедных слоёв на-
селения.

Вопрос:  
как поднять спрос?

О затухании в апреле пред-
выборного всплеска роста до-
ходов граждан говорят свежие 
статданные. По оценке Центра 
макроэкономического анализа 
и краткосрочного прогнозиро-
вания, месячный рост реальных 
зарплат с учётом сезонности 
в апреле обнулился (1,3% в 
январе, 0,6% в феврале и 0,4% 
в марте). Реальные же доходы 
за апрель снизились на 0,3 про-
цента после роста на 0,3 процен-
та за март. «Дополнительных 
вбросов средств наёмным ра-
ботникам не предвидится», – 
отмечает эксперт центра Игорь 
Поляков. В мае зарплаты могут 
ещё вырасти из-за повышения 
МРОТ до прожиточного ми-
нимума, но потом рост замед-
лится, убеждён, по информации 
kommersant.ru, он. 

Доля среднего класса в Рос-
сии сокращается, в то время 
как количество бедных растёт, 
следует из нового исследова-
ния Национального агентства 

финансового исследования 
(НАФИ). Решить эту про-
блему вряд ли удастся быстро, 
несмотря на майские указы о 
задаче снижения уровня бед-
ности вдвое. Исследование 
проводилось в январе 2018 года, 
в выборку вошли 1600 человек 
старше 18 лет, проживающих 
в 140 населённых пунктов в 
42 регионах России. При этом, 
по данным агентства, в России 
выросла доля наименее обе-
спеченных групп населения. 
Показатель для категории граж-
дан, которым хватает средств 
только на покупку продуктов 
питания, увеличился по срав-
нению с прошлым годом на че-
тыре процентных пункта до 20 
процентов. Доля респондентов, 
испытывающих трудности даже 
в обеспечении себя едой, вырос-
ла до пяти процентов, сообщает 
forbes.ru. Ухудшение экономи-
ческого состояния российских 
семей подтверждают и данные 

Росстата. В 2017 году, по предва-
рительным оценкам ведомства, 
уровень бедности повысился 
в 44 регионах, а понизился 
лишь в 22. Это подтверждает 
мониторинг экономического 
положения и самочувствия на-
селения РАНХиГС. «По нашим 
данным, доля бедных респон-
дентов немного увеличилась. 
Также значительно подросло 
число представителей базового 
слоя – людей, которые не бед-
ны, но и ни одного признака 
среднего класса у них нет – ни 
доходов, ни сбережений, ни 
имущества, ни высшего обра-
зования», – говорит старший 
научный сотрудник Института 
социального анализа и прогно-
зирования РАНХиГС Алексан-
дра Бурдяк.

Что касается замечания 
молодой женщины о необхо-
димости выбора более дешёвой 
«молочки», о чём говорилось в 
начале материала, то обосно-
ванность её мнения подтверж-
дает редактор Национального 
аграрного агентства Дмитрий 
Беляев: «За последние годы 
продажи молокосодержащих 
продуктов выросли многократ-
но. Это связано с тем, что сни-
зилась реальная покупательная 
способность граждан. Люди 
переходят на более дешёвые 
товары, чтобы сохранить при-
вычный объём потребления», 
сообщает rg.ru. 

О снижении внутреннего 
спроса говорят и результаты 
опроса о состоянии экономики, 
который проводил ВЦИОМ 
среди руководителей различ-
ных организаций. Большин-
ство опрошенных (76 про-
центов) негативно оценивают 
текущее состояние экономики. 
Об увеличении своего бизнеса 
сказали только 12 процентов, у 
63 процентов положение в этом 
году ухудшилось. И основными 
факторами, оказывающими от-
рицательное влияние, респон-
денты назвали высокие налоги, 
неопределенность ситуации и 
снижение внутреннего спроса, 
информирует «АиФ-Москва».

Очевидно одно: чтобы по-
высить внутренний спрос, 
нужно поднять доходы людей, 
особенно тех, кто находится 
за чертой бедности. Они тоже 
хотят жить достойно. А как это 
сделать – уже забота нового 
Правительства.

Рыба ищет, где глубже,  
а россияне – где дешевле
Аналитика | Уровень бедности в прошлом году вырос более чем в половине регионов РФ

Анатолий ХРУСТАЛЁВ
г.воронеж

Продавщица в павильоне «Грядка» сразу отрезала: 
«о ценах ничего не скажу: не я их устанавливаю и 
меняю. Спрашивайте у покупателей». Женщина в го-
дах взяла пару огурцов, головку репчатого лука и три 
морковки. На вопрос, почему вышло так скромно, 
ответила: «Не всё по моему кошельку. После прези-
дентских выборов овощи дорожают. и не только они. 
Та же колбаса, например». «Я «молочку» тоже ищу 
подешевле», – обронила стоявшая рядом молодая 
мама с малышом на руках.

 Среднедушевые денежные доходы 20-процент-
ной группы населения с наивысшими доходами 

в 2017 году составили в среднем за месяц 69 тысяч 
728 рублей, тогда как у 20 процентов наименее обеспе-
ченных наших земляков они не превысили 8 тысяч 170 
рублей. 

В прошедший выходной 
в отделе фруктов и овощей 
на Кольцовском рынке было 
оживлённо. Люди стояли в 
очереди за редиской, огурца-
ми, помидорами. А вот яблоки 
разбирались неохотно. Оно и 
понятно: они ведь урожая про-
шлого года. Чего не скажешь о 
клубнике. В нынешний сезон 
её предлагают покупателям по 
цене – в пределах 150 – 200 
рублей за килограмм.

– Большим спросом поль-
зуется у нас краснодарская 
клубничка, сейчас её продают 
практически на каждом шагу. 
Сладкая, сочная, крупная – её 
первый урожай покупатели 
разбирают, будто горячие 
пирожки, – рассказала про-
давец Кольцовского рынка 
Людмила. – По такой же цене 
– в пределах 200 рублей – реа-
лизуем и крымскую клубнику. 
Слышала от коллег, что на 
прилавках стала появляться 
уже воронежская клубника, 
но у нас её пока нет.

Рядом с остановкой на 
пересечении Кольцовской и 
Плехановской улиц замечаю 
торговую точку, где продаётся 
клубника. Под солнышком 
она нагрелась и привлекала 
своим благоуханьем прохо-
жих. Стоила ягода на десять 
рублей дешевле, чем на рынке, 
однако никаких документов, 
разрешающих торговлю, у 
женщины по ту сторону при-
лавка не оказалось.

В пределах 200 рублей 
и дешевле можно купить 
краснодарскую клубнику и 
на других точках на улице 9 
января, у железнодорожного 
вокзала, на улицах Шишкова, 
Моисеева. Есть ли у всех этих 
продавцов соответствую-
щие сертификаты качества 
на предлагаемую ими про-
дукцию, остается только до-
гадываться. У продавцов на 
Воронежском рынке такие 
документы, как и на других 
подобных торговых точках, на 
руках имеются. И цена здесь 
практически такая же.

– Брала здесь вчера крас-
нодарскую клубнику, оста-
лась ею довольна. Вот сегодня 
пришли с подругой за добав-
кой, – рассказала мне одна 
из покупательниц, студентка 
Алина Корнеева. – На про-
шлой неделе в специализи-
рованном магазине овощей и 
фруктов купила египетскую 
клубнику по 170 рублей за 
килограмм. Однако она ока-
залась не ахти – кисловатая и 
незрелая. Поняла, что лучше 
брать нашу, проверенную.

Что же касается черешни, 
то цена этой ягоды может ока-
заться кусачей для кошелька. 
Например, черешня из Узбе-
кистана стоит на рынках око-
ло 350 рублей, а за эту ягоду 
из Турции придется выложить 
и вовсе 500 рублей за кило. Но 
если постараться, можно най-
ти черешню и по 170 рублей за 
килограмм – из Армении или 
того же Узбекистана.

Почём изобилие? 
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Сергей ДОРОХОВ

Воронежцы охотно приобретают клубнику:  
и себя радуют, и родных.

Репортаж
За окном – по-летнему благодатная тёплая пора. 
А с витрин манит покупателей ягодное изобилие – 
клубника и черешня. их предлагают в супермарке-
тах и продуктовых магазинах, на рынках и несанк-
ционированных торговых точках в спальных райо-
нах города. Корреспондент «Коммуны» попытался 
разобраться, по какой цене можно приобрести эти 
вкусности и из каких краёв они прибывают к нам.

освящён закладной камень
В Воронеже на улице Серафимовича, рядом с действую-

щим временным молитвенным домом, возводится каменное 
здание нового храма во имя святителей Василия Великого, 
Григория Богослова и Иоанна Златоуста. Митрополит Во-
ронежский и Лискинский Сергий посетил приход храма во 
имя трёх вселенских учителей и святителей.

В настоящее время богослужения здесь совершаются в 
небольшом молитвенном доме, который не может вместить 
всех желающих помолиться, особенно в дни праздников. 
По благословению митрополита Сергия уже начались 
работы по возведению нового, просторного каменного 
храма. Архипастырь прибыл в Трехсвятительский приход, 
чтобы совершить освящение закладного камня в основа-
ние строящегося церковного здания. Закладной камень с 
выгравированной памятной надписью, указывающей имя 
освятившего его Архиерея и имена святых, во имя кото-
рых созидается храм, был возложен в центре временного 
молитвенного помещения. Митрополит Сергий совершил 
троекратное каждение закладного камня, а затем всего хра-
ма, духовенства и прихожан. Он также возлил на камень 
освященный елей, а затем окропил святой водой. После 
отпуста богослужения глава Воронежской митрополии 
обратился к духовенству и прихожанам с архипастырским 
словом. Затем митрополит Сергий посетил строительную 
площадку и выслушал подробный рассказ настоятеля и 
благотворителей храма о ходе строительных работ.

Николай чудотворец «придёт» ко всем
По благословению митрополита Воронежского и Лискин-

ского Сергия чтимый образ святителя Николая Чудотворца 
с частицей его святых мощей посетит приходы всех епархий 
Воронежской митрополии.

График принесения иконы святителя Николая Чудот-
ворца с частицей святых мощей в епархии Воронежской 
митрополии: 25-31 мая – Нижнедевицкий церковный 
округ; 1-7 июня – Семилукский церковный округ; 8-14 
июня –Рамонский церковный округ; 15-16 июня – Толшев-
ский женский монастырь; 17-23 июня – Новоусманский 
церковный округ;  4-30 июня – Каширский церковный 
округ; 1-6 июля – Лискинский церковный округ; 7-8 июля 
– Дивногорский мужской монастырь; 9 июля-28 сентября 
– Россошанская епархия; 29 сентября-17 декабря – Бори-
соглебская епархия; 18-19 декабря – Никольский храм г. 
Воронежа; 20 декабря – Покровский собор г. Воронежа. 
До сегодняшнего дня икона побывала в Благовещенском 
кафедральном соборе г. Воронежа, Никольском храме г. 
Воронежа и Алексиево-Акатовом женском монастыре. 

Помогли многодетным семьям
После Божественной литургии в храме в честь святых бла-

говерных князей Бориса и Глеба в Борисоглебске состоялся 
торжественный крестный ход вокруг храма с пением молебна 
празднику. Затем епископ Борисоглебский и Бутурлиновский 
Сергий принял участие в торжествах, посвящённых Дню 
города, который отметил свое 320-летие.
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Вокруг храма состоялся торжественный крестный ход  
с пением молебна празднику.

На церемонии открытия праздничной программы, ко-
торая состоялась на центральной площади города, глава 
Борисоглебской епархии выступил с приветственным сло-
вом. Права поднять флаг с символикой города, совместно 
с другими почетными жителями, удостоился протоиерей 
Стефан Домусчи – почётный настоятель Знаменского 
кафедрального собора. 

После посещения театрализованной реконструкции 
Дворянской (ныне Советской) улицы (конца XIX века – 
начала XX века) делегация проследовала в храм в честь 
святых благоверных князей Бориса и Глеба, где смогли 
приложиться к святыням храма. В ЦДК «Звездный» Вла-
дыка посетил церемонию награждения «Город-труженик 
Борисоглебск», на которую были приглашены руководи-
тели и представители организаций Борисоглебского го-
родского округа. В ходе праздничной программы епископ 
Сергий вручил церковные награды за активную помощь 
на благо Борисоглебской епархии. Архиерейской грамоты 
в благословение за многолетний усердный труд во славу 
Святой Церкви и в связи с 75-летием была удостоена ма-
тушка Галина Домусчи. 

Владыка принял участие в благотворительной акции 
Борисоглебской епархии и местного отделения Всерос-
сийского общественного движения «Матери России», 
которая состоялась на центральной площади города, под 
девизом «Многодетная семья – будущее России». Акция, 
организованная отделом по защите материнства и детства 
Борисоглебской епархии, проводилась в поддержку Обще-
российского общественного движения «За жизнь!». В её 
рамках ста семидесяти многодетным семьям была передана 
новая обувь.

Экскурсия для паломников
Участники регионального конкурса для школьников и 

студентов «Край Воронежский православный» посетили 
Дивногорский мужской монастырь.

Для гостей была организована экскурсия по трём хра-
мам обители и военно-медицинской музейной экспозиции. 
Перед отъездом из монастыря паломники  подкрепились 
в монастырской трапезной.

Футбол в духовных школах
В столице Черноземья впервые разыграли «Кубок святи-

теля Митрофана Воронежского». 
Инициатором, организатором и одним из участников со-

ревнования выступила Воронежская духовная семинария. 
Матчи прошли на базе ФК «Энергия» (Академия футбола 
им. Ивана Саенко). В турнире приняли участие команды 
Воронежской, Белгородской и Курской семинарий, а также 
Воронежской православной гимназии. Перед началом со-
ревнований и.о. ректора Воронежской духовной семинарии 
иерей Роман Ткачев в сослужении иерея Андрея Курлыкина 
и иерея Алексея Федянина совершил молебен святителю 
Митрофану, первому епископу Воронежскому, окропив 
футболистов святой водой. «Спорт - это не только укрепле-
ние физических сил, но и становление личности волевой, 
целеустремленной», – подчеркнул священнослужитель.

Атмосферу спортивного праздника поддерживали бо-
лельщики. В числе зрителей турнира были председатель 
Воронежской общественной организации «Городская фе-
дерация по футболу» Александр Пешков, духовенство, пре-
подаватели и студенты Воронежской духовной семинарии, 
гости турнира. Первое место заняла команда Воронежской 
духовной семинарии, уверенно победившая белгородцев в 
финальном поединке. Третье место заняла команда право-
славной гимназии во имя святителя Митрофана Воронеж-
ского. Все призёры турнира получили почётные грамоты 
и медали, а команде-победительнице был вручён кубок, 
сообщает пресс-служба Воронежской епархии.

Анатолий ХрУСТАЛЁВ.

вести

На что идут  
инвестиции

В первом квартале ны-
нешнего года инвестиции в 
основной капитал по пред-
приятиям и организациям 
Воронежской области с учё-
том неформальной экономи-
ки составили 27,6 миллиарда 
рублей. 

41,1 процента объёма ин-
вестиций направлялось на 
строительство зданий (кроме 
жилых) и сооружений, 29,7 
процента – на приобрете-
ние машин и оборудования, 
включая хозяйственный ин-
вентарь, транспортные сред-
ства, 23,3 процента – на стро-
ительство жилья. Основным 
источником финансирования 
инвестиций предприятий и 
организаций в первом квар-
тале являлись привлеченные 
средства (59,1 процента от 
всего объёма инвестиций в 
основной капитал). За счёт 
собственных средств пред-
приятий и организаций фи-
нансируется 40,9 процента 
инвестиций в основной ка-
питал, информирует пресс-
служба Воронежстата. 

Анатолий КрУГЛоВ.

«Единство»  
блеснуло  
в Москве

Грибановская районная 
детская организация «Един-
ство» победила во II Всерос-
сийском конкурсе социаль-
ных квестов «Флагман».

Финал конкурса прошел 
в Москве, и команда по-
лучила диплом победителя 
в номинации «Цифровая и 
мобильная грамотность». 
Он состоял из нескольких 
этапов: нужно было раз-
работать проект в форме 
социальных квестов. Среди 
них – помощь инвалидам, по-
вышение мобильной грамот-
ности населения, улучшение 
экологической ситуации. В 
столице участники прошли 
еще два квеста. 

Сергей ЛьВоВ. 
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Анатолий КРУГЛОВ

Начальник института генерал-майор полиции Алек-
сандр Нахимов на торжественном собрании зачитал по-
здравительную телеграмму Министра внутренних дел РФ 
генерала полиции Владимира Колокольцева. Сотрудникам 
института вручили награды МВД России – медали, По-
чётные грамоты МВД России и Благодарности Министра 
внутренних дел РФ. Представители правительства обла-
сти, областной Думы, администрации городского округа 
город Воронеж, Управы Советского района отметили 
лучших сотрудников почётными грамотами и благодар-
ственными письмами. Среди почётных гостей праздника 
был член Совета Федерации Федерального Собрания РФ 
Сергей Лукин.

Открывая музей, начальник института подчеркнул осо-
бую его значимость для всех сотрудников полиции и вете-
ранов органов внутренних дел. Обновленные экспозиции 
рассказывают о славных традициях полицейской службы 
и воронежского полицейского образования, история кото-
рого насчитывает, согласно последним проведённым науч-
ным исследованиям, 130 лет. А распахнувший свои двери 
в тот же день учебный межкафедральный мультифунк-
циональный ситуационный центр, оснащённый самыми 
современными техническими средствами коммуникаций, 
консолидирует работу кафедр, факультетов, учебных по-
лигонов и лабораторий в режиме реального времени. Он 
также позволяет в процессе проведения киберучений, 
связанных с защитой сетей связи и информационных 
ресурсов, моделировать решение сложных, реально возни-
кающих оперативно-служебных задач органов внутренних 
дел. Завершил торжественный вечер концерт творческого 
коллектива института. 

Открыт музей  
славных дел полиции
В Воронежском институте МВД России 25 мая со-
стоялись торжественное собрание, открытие музея, 
межкафедрального многофункционального ситуа-
ционного центра и праздничный концерт, посвящён-
ные 300-летию российской полиции.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ

Он сообщил, что управление ведомства взяло под уси-
ленный контроль аэропорт, где будет обеспечиваться при-
лёт и вылет команды и болельщиков, место проживания 
и два стадиона. В аэропорту создан и в круглосуточном 
режиме работает санитарно-карантинный пункт. Он обе-
спечен всем необходимым оборудованием. Из нового: в 
конце прошлого года департамент здравоохранения при-
обрел изолирующие носилки.

Подготовку к чемпионату мира управление начало 
ещё в 2016 году. Был организован мониторинг качества 
атмосферного воздуха, питьевой воды, почвы, шума, 
радиационной безопасности в местах тогда ещё пред-
полагаемого расположения команды и на стадионах. 
Исследовано более трёх тысяч проб. Параллельно шёл 
объективный лабораторный контроль над использованием 
стройматериалов при строительных и отделочных работах 
на стадионах. Проверке подвергся и атмосферный воздух 
внутри помещений. Установлено соответствие гигиениче-
ским нормативам. В ноябре прошлого года специалисты 
управления ведомства участвовали в приёмке в эксплуата-
цию объектов. Нарушений санитарного законодательства 
они не выявили.

Что касается гостиницы, то специалисты Роспотребнад-
зора провели лабораторные исследования качества воды, 
воздуха внутри номеров, были исследованы материалы, 
которые используются в гостинице. По словам руководи-
теля управления надзорного ведомства, всё соответствует 
гигиеническим нормативам. Серьёзное внимание уделили 
вопросам, связанным с организацией питания. В том 
числе оборудованию пищеблоков. Возникшие вопросы 
решены. Была также проведена работа с двенадцатью про-
изводителями, поставщиками продукции для гостиницы, 
включая тех, кто находится за пределами Воронежской 
области. Сферой внимания специалистов управления 
стал также обслуживающий персонал и работники кухни. 
Все они привиты. Перед приездом команды Марокко весь 
персонал, связанный с организацией питания, будет ещё 
дополнительно вирусологически обследован, отметил 
Игорь Механтьев.

Совместно с департаментом здравоохранения управле-
ние ведомства отработало вопросы, связанные с госпитали-
зацией в случае необходимости, определены стационары, 
куда будут направлены больные, создан необходимый 
запас лекарственных и других препаратов. Во время чем-
пионата в Воронеже будут работать волонтёры. Все они – 
местные. И все привиты. В общем, заключил руководитель 
управления Роспотребнадзора по Воронежской области, 
нерешённых вопросов, связанных с проведением чемпио-
ната мира, нет. Воронеж готов к приёму гостей.

ЧМ-2018

Марокканцы могут 
быть спокойны

Юрий ПеРоВ,  
инженер-
конструктор,  
водительский 
стаж – 20 лет:

– Десять 
лет назад го-
род Воронеж 
ночью мирно 
спал, а сейчас автомобильное 
движение не прекращается 
ни днем, ни ночью. При этом 
средняя скорость по город-
ским дорогам составляет 60 
км/час. А это свидетельствует 
о неплохой подготовке дорог.

В этом году заметил из-
менения в регулировке свето-
форов. Время работы их уве-
личилось, но, как ни странно, 
пробок стало меньше. Хочу 
сказать спасибо дорожникам 
за прекрасно отремонтирован-
ный Северный мост и многие 
улицы в Отрожке. Приятно 
стало проехаться!

Эльвира  
ЗолотаРёВа,  
медицинский 
работник,  
новичок в во-
ждении:

– Дороги 
в нашем го-
роде, да и в 
области тоже, стали намного 
лучше, меньше попадается ям. 
Плюс еще в том, что ремонт 
дорожники делают не так, как 
раньше, в час пик, а ночью, 
когда меньше транспорта. 
Особенно радует дорога на 
Московском проспекте, сде-
лали на совесть. Приятно 
стало ездить по окружной, 
там, где положено, нанесена 
разметка, четко обозначены 
пешеходные переходы. Сама 
дорога ровная, комфортно 
за рулем и начинающим во-
дителям и опытным. Сей-
час начался новый сезон, 
и хотелось бы узнать, что 
предпринимают дорожные 
организации для того, чтобы 
увеличить сроки межремонт-
ных работ. По-прежнему ли 
будет сохраняться пятилет-
няя гарантия?

Вера  
еРМолоВа,  
экономист, за 
рулём 20 лет:

– Я езжу 
почти каждый 
день и вижу, 
что дорожное 
полотно после 
зимы начали восстанавливать. 
На улицах Антокольского и 
Путиловской убрали старый 
асфальт, и начался ремонт. 
Понимаю, что работа зависит 
от погоды, и вижу, что люди 
стараются использовать каж-

дый солнечный день. Но все 
же большой плюс, что основ-
ной ремонт ведется ночью, 
когда магистрали в областном 
центре свободны. Вот только 
на улице Пирогова из-за дви-
жения грузового транспорта 
бывают пробки. Думаю, со 
временем этот вопрос будет 
решаться. Мне лично очень 
нравится ездить по нашей На-
бережной, проезжая часть там 
стала гораздо лучше.

Ирина  
КаМаеВа,  
редактор 
журнала 
«автомобиль-
ные дороги» 
(г.Москва):

– Я часто 
бываю в Во-
р о н е ж с к о й 
области и хочу отметить, что 
сегодня настоящий прорыв 
произошел в дорожной от-
расли региона. Это видят 
не только гости, но и сами 
жители города Воронежа и 
области. Одним словом, всех, 
в том числе и меня, поразил, 
в частности, масштаб произ-
веденной работы по ремонту 
улиц в городе Воронеже в рам-
ках реализации стратегически 
важного проекта «Безопасные 
и качественные дороги».

Знаю, что полученным ко-
лоссальным опытом по приме-
нению передовых технологий и 
использованию их в работе во-
ронежские дорожники готовы 
с радостью поделиться. И это 
очень ценно и важно, ведь че-
рез регион проходят крупные 
транспортные артерии, свя-
зывающие его с соседними. С 
северной стороны он граничит 
с Липецкой областью, с южной 
– Ростовской и Волгоградской, 
с восточной – Саратовской, 
с западной – Белгородской и 
Курской. Значит, эти логисти-
ческие особенности обязывают 
развивать удобную транспорт-
ную комфортную сеть для 
передвижения.

Сергей  
НаСоНоВ,  
директор 
телекомпа-
нии «КтВ-
Воронеж», 
водитель-
ский стаж – 
25 лет:

– Последние два года наши 
автотрассы заметно стали 
лучше. Да и дорожники, ру-
ководители, отвечающие за 
состояние отрасли в регионе, 
начали больше общаться 
с населением. А главное – 
реагировать на замечания, 

пожелания воронежцев. По-
стоянно информируют в 
средствах массовой инфор-
мации о начале, ходе, сроках 
ремонта на улицах Воронежа, 
областных, сельских дорогах. 
Отвечают на вопросы, разъ-
ясняют, просят потерпеть 
неудобства, неизбежно свя-
занные с ремонтом автомо-
бильных дорог. А когда мне 
говорят: «Ремонт делается 
для вас, потерпите – и будете 
ездить по новым, хорошим 
дорогам», – то и работы не 
воспринимаешь негативно. 
Понятно же, что качествен-
но отремонтированные или 
вновь построенные дороги 
– это не только комфортное 
состояние за рулём, но и наша 
общая безопасность, как во-
дителей, так и пешеходов.

Зоя КошИК,  
заместитель 
генераль-
ного дирек-
тора ооо 
«Редакци-
онно-изда-
тельское 
агентство 
«Дом», води-
тельский стаж – семь лет:

– Наш город заметно пре-
ображается. И это вижу не 
только я. Когда 9 Мая ко мне в 
гости приехала сестра с семьей 
из Севастополя, то отметила 
не только красоту областного 
центра, но и качество дорог:

– Какое хорошее покрытие! 
– восхитилась она, глядя на 
обновленную проезжую часть 
нашей улицы Шишкова.

Причем, ее приятно пора-
зил тот факт, что автотрассы 
обновляются не только на цен-
тральных улицах города, но 
везде, где необходим ремонт. 
Признаться, гордость меня 
просто переполнила! И за Во-
ронеж, и за дорожников. Да, 
собственно, есть от чего: уже 
второй год автомобильные 
дороги областного центра ре-
монтируют так, как положено, 
ответственно и качественно. 
И, конечно, меня как увле-
ченного автолюбителя это 
радует. Едешь утром на работу 
– проезжая часть прекрасная, 
настрой на весь день – заме-
чательный! Возвращаешься 
вечером домой – ни ям, ни 
выбоин – душа отдыхает. Так и 
должно быть в хорошем горо-
де. Спасибо, дорожники!

Дмитрий  
шеВляКоВ,  
ассистент 
отдела 
подбора 
персонала, 
водитель-
ский стаж 
– четыре 
года:

– Конечно же, дороги стали 
другими, лучше. Особенно 
заметны перемены в цен-
тре города. Приятно ехать 
по ровному, качественно-
му асфальту, с обновленной 

разметкой, покрашенными 
бордюрами. Хочу отметить 
и окружную дорогу. Думаю, 
она порадовала многих во-
дителей. По области езжу не 
часто, но видел, как трудятся 
рабочие на ремонте моста в 
Анне, автотрассы в Верхней 
Хаве заслуживают доброго 
слова. Конечно, хотелось, 
чтобы поселковые дороги 
дождались своего часа, и на 
них обратили бы внимание. 
Не могу не упомянуть о мечте 
всех автомобилистов – ремон-
те дорог в городе и области 
только в ночное время, тогда 
бы и поездки стали удобнее, 
и больших пробок удалось бы 
избежать.

любовь  
ПоСтНИКоВа,  
директор 
МКоУ Сине-
липяговская 
Сош Нижне-
девицкого 
муниципаль-
ного района:

– От дорог 
в нашем селе Синие Липяги 
мы ждем не только приятных 
поездок. Прежде всего они 
должны быть безопасными, 
чтобы школьный автобус до-
ставлял детей без опозданий 
к началу уроков из разных 
сел района. И справедливости 
ради стоит сказать, что нынеш-
ней зимой проезжая часть в 
нашем селе была расчищена с 
самого раннего утра в любую 
непогоду. И ремонтируются 
она в сезон на совесть, с ис-
пользованием современных 
технологий. Это правильно, 
ведь автомобильные доро-
ги – артерии нашей жизни, 
многие события связаны с 
ними. Но раз уж вы спросили 
мое мнение, хочу воспользо-
ваться случаем и обратиться 
через газету к руководителям, 
отвечающим за дорожную 
отрасль в области. Меня как 
директора школы беспокоит 
дорога к селу Острянка, на 
ней нет ограждений, ограни-
чительных столбиков, поэтому 
она небезопасна, особенно 
в зимний период. Ямочный 
ремонт делается постоянно, но 
большегрузные многотонные 
автомобили постоянно вы-
бивают асфальт и насыпные 
места. Конечно же, водитель 
школьного автобуса опытный, 
и соблюдает Правила дорож-
ного движения. Но обратить 
внимание на этот объект не-
обходимо.

Мнение РУКОВОдиТеЛя
ответить на вопросы воронеж-
цев и гостей мы попросили 
врио руководителя департа-
мента транспорта и автомо-
бильных дорог Воронежской 
области Максима оСьКИНа:

– Для нас, работников дорожной от-
расли, важно мнение каждого жителя 
региона. Это, несомненно, помощь в 
нашей работе и возможность увидеть 
ситуацию глазами автомобилистов, 

пешеходов, ведь практически жизнь каждого из нас связана 
с автомобильными магистралями. В этом году из-за резких 
перепадов температур зимой дороги оказались в тяжелом 
состоянии. После проведенной диагностики, с учетом ре-
зультатов публичных слушаний, были отобраны участки, 
которые более всего нуждаются в ремонте. Находятся они в 
Новоусманском, Каширском, Верхнехавском, Семилукском, 
Рамонском, Репьевском и Хохольском районах. Всего по 
области в этом году будет отремонтировано 140 километров 
автомобильных дорог. Еще 500 километров сделают в рамках 
содержания. Качество используемых в ремонте материалов 
во время всего строительного сезона будет контролироваться 
лабораториями дорожных организаций, а также независи-
мыми. Активное участие в проверках примут представители 
строительного контроля, общественных организаций, средств 
массовой информации. В этом году у нас в департаменте 
заработал единый call-центр, который дает возможность 
водителям сообщать по бесплатному номеру телефона о не-
достатках, обнаруженных в ходе ремонта дорог. Сотрудники 
call-центра оперативно передают данные подрядной органи-
зации, которая устраняет недостатки. 

Качественно отремонтированные магистрали, конечно 
же, прослужат дольше. Увеличению межремонтных сро-
ков способствует и применение при ремонте современных 
строительных материалов, таких, как щебеночно-мастичный 
асфальтобетон, который при соблюдении всех положенных 
технологий позволяет эксплуатировать дорожные участки 
долгое время – до семи лет. Сейчас в областном центре эту 
смесь используют повсеместно.

Несомненно, улучшению качества дорожной сети будет 
способствовать реализация приоритетного проекта Мин-
транса РФ «Безопасные и качественные дороги», в рамках 
которого в нынешнем году в Воронежской области будет 
отремонтировано 100 участков улично-дорожной сети в 
городе Воронеже общей протяженностью 137 километров 
и девять участков региональных трасс протяженностью 115 
километров. Объем финансирования составит 2,6 миллиарда 
рублей. Следует подчеркнуть, что производящая ремонт под-
рядная организация дает пятилетнюю гарантию на работы, то 
есть обслуживает отремонтированную дорогу в течение пяти 
лет за свой счёт, тем самым снижая нагрузки на местный и 
региональный бюджет. 

В этом году в нашем регионе будет работать программа 
по развитию сельских территорий. На неё из федерального 
бюджета собираются направить 120 миллионов рублей. Хочу 
сказать, что мы обязательно рассмотрим проблему, под-
нятую директором школы из села Синие Липяги Любовью 
Постниковой, и найдем конкретное решение. В нынешнем 
году на госпрограмму по безопасности дорожного движения 
выделено 18 миллионов рублей. Эти деньги как раз и предна-
значаются для установки дорожных ограждений, светофоров, 
оборудования для школ и учебных городков. 

Подводя итог, хочу поблагодарить всех жителей Воронежа 
и области за добрые слова в адрес дорожных организаций. 
Труд дорожников нелегкий, в строительный сезон им обычно 
приходится работать без праздников и выходных. Вместе 
с Союзом дорожных организаций Воронежской области 
мы проработаем вопросы, поднятые жителями Воронежа и 
области. Несколько раз звучало пожелание о переходе до-
рожников на ночной режим работы в областном центре. Но 
все основные работы и так уже проводятся в ночное время, 
что позволяет избежать больших пробок.

Еще раз подчеркну, что мнение каждого жителя региона 
по улучшению дорожного хозяйства ценно для нас. В этом 
году, как и в прошлом, мы будем продолжать конструктивный 
диалог с воронежским сообществом, поскольку только от-
крытость и прозрачность в работе отрасли поможет вовремя 
выявить проблему и найти пути её решения.

Дороги с гарантией качества
Продолжение темы | Одна из проблем, волнующих практически всех земляков, состояние дорог, качество и их безопасность
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В газете «Коммуна» от 24 апреля в статье «Экстрим 
на дорогах» приводились мнения читателей о со-
стоянии дорог в Воронежской области после зимы. 
В мае уже активно ведутся дорожные работы, и мы 
вновь решили прибегнуть к опросу, чтобы узнать, 
как, по мнению автомобилистов и пешеходов, вы-
глядят автотрассы в регионе сегодня. 

Подготовили анастасия ЗолотаРёВа, Ирина НИКолаеВа.

ОТ РедАКции
Опрос показал несомненный 
интерес к затронутой теме. 
Мы и дальше будем при-
влекать к её обсуждению 
дорожников, руководителей 
отрасли, представителей 
Союза дорожных организа-
ций области, общественных 
объединений.

Начальник института Александр Нахимов и почётные гости 
торжественно открывают музей.
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оргкомитет чемпионата мира по футболу 2018 года, 
который пройдёт в России с 14 июня по 15 июля, 
и сборная команды Марокко выбрали в качестве 
тренировочной базы в Воронеже стадионы «Чай-
ка» и «локомотив» и для проживания отель Marriott 
Voronezh Hotel. о том, как в период подготовки и 
проведения чемпионата обеспечивается санитарно-
эпидемиологическое благополучие участников, го-
стей и населения Воронежской области в целом, рас-
сказал на пресс-конференции глава регионального 
управления Роспотребнадзора Игорь Механтьев.

Форум «одарённые 
дети» – ежегодная 
общероссийская обще-
ственная акция. её цель 
– объединять усилия 
представителей систе-
мы образования, куль-
туры, органов власти, 
общественных органи-
заций для выявления 
талантливых детей, ока-
зания им поддержки и 
содействия. В этом году 
форум проходил под 
девизом «Ни одного дня 
без доброго дела!» и был 
посвящен воспитанию у 
молодых людей чувства 
патриотизма и граждан-
ской ответственности.

ирина АЛеКСееВА

Воронежскую область 
представляли девять студен-
тов и школьников. Самая 
представительная делегация 
– семь человек – оказалась 
из Бутурлиновского района. 
И это не случайно. Талант-
ливые ребята из Бутурли-
новского района участвуют в 
Московском международном 
форуме «Одаренные дети» 
уже девять лет. И всякий 
раз показывают высокие ре-
зультаты. Сама возможность 
участия в конкурсе дарит 
молодежи необыкновенный 
импульс для развития своих 
способностей. Поддержива-
ют талантливую молодежь и 
местные власти – средства 

для организации поездки 
на форум бутурлиновские 
ребята получили из благо-
творительного фонда «Ян-
варская снежинка», который 
организован по инициативе 
главы администрации Бутур-
линовского муниципального 
района Юрия Матузова. 

– Мы привезли из Москвы 
массу позитивных впечатле-
ний, – говорит Юлия Пята-
ченко, победитель в номи-
нации «Клуб экономистов». 
– На форуме было всё: высту-
пления, общение участников, 

гала-концерт. Хочется также 
отметить интересную культур-
ную программу, подготовлен-
ную специально для нас.

Депутат Государственной 
Думы РФ Андрей Марков 
вручил в Колонном зале Дома 
Союзов дипломы и подарки 
воронежским победителям и 
лауреатам 21-го Московско-
го международного форума 
«Одаренные дети-2018». Еле-
на Фаддеева зачитала ребятам 
приветственный адрес от врио 
губернатора Воронежской 
области Александра Гусева. 

Андрей Марков отметил, что 
награждение финалистов со-
впало с одним из детских 
праздничных дней, который в 
советское время отмечали их 
родители, бабушки и дедушки 
– Днем пионерии: 

– Сегодня – день первых, 
именно это значит слово «пио-
нер». Вы – первые, и перед 
вами открываются новые две-
ри и возможности. И помните, 
что за вами пойдут другие 
ребята, для которых вы ста-
нете примером. Дерзайте, вы 
– талантливы!

Одарённые дети покоряют Москву 
Образование

Снимок на память в Колонном зале Дома Союзов.
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Вести

В благотворительных целях 
Воронежская детская школа искусств №7 провела для 

воспитанников социального приюта благотворительный 
концерт. 

Состоялся он на сцене культурно-досугового центра «Север-
ный». Учащиеся ДШИ №7 показали зрителям своё исполни-
тельское мастерство. В тот день удалось собрать 42500 рублей 
на помощь социальному приюту для детей и подростков, куда 
передаются ребята из неблагополучных семей до решения суда 
о лишении их родителей материнских прав.

Василий ЧеРНоУСоВ. 

Деньги для автотрасс  
Дороги местного значения отремонтируют в Поворино и 

нескольких сельских поселениях района. 
На эти цели из областного бюджета выделили 40 миллионов 

рублей. Дорожники будут работать в  селах Добровольское,  
Песковское, Самодуровка, Вихляевка и Ильмень, Байчурово,  
Рождественское, Мазурка. Также приведут в порядок и многие 
улицы в самом райцентре. Все работы должны быть завершены 
в течение нескольких месяцев.  

Сергей льВоВ. 

 «Двор без наркотиков»
Суперфинал областного турнира по футболу среди дворо-

вых команд под таким названием прошёл в Воронеже.
В соревнованиях приняли участие учащиеся образователь-

ных учреждений 2001-2003 и 2004-2006 годов рождения. Среди 
участников 2001-2003 г.р. первое место заняли юноши средней 
школы №74 Железнодорожного района Воронежа и девушки, 
представлявшие команду «Танаис» Коминтерновского района 
областного центра. А среди  участников 2004-2006 г.р. отличи-
лись команда юношей средней школы №84 Советского района 
Воронежа и команда девушек «Рамонь» Рамонского района. 

Как бобры очищают реки? 
Этот и другие вопросы обсудили зоологи на междуна-

родном совещании по изучению бобра в шведском городе 
Сундсвалль.

Оно проводилось в рамках проекта по проблеме управления 
водными ресурсами стран Балтийского региона. Кроме учёных 
из стран-участниц проекта, были приглашены специалисты по 
бобру из США и Канады. В числе пятерых участников от России 
совещание посетил и старший научный сотрудник Воронежско-
го заповедника Александр Мишин. Россияне сделали доклады 
по моделированию численности бобровых популяций, взаимо-
отношениям канадского и евразийского (речного) бобра.

анатолий ХРУСталёВ.



«Надеемся, что ЕГЭ  
пройдёт честно»
Педсовет | В областном Доме журналистов врио руководителя 
департамента образования, науки и молодёжной политики 
Воронежской области Олег Мосолов рассказал о предстоящем 
ЕГЭ, новых возможностях системы среднего профессионального 
образования и своём отношении к распределению выпускников вузов 

Василий ЧерноусоВ 
г. Борисоглебск

На первом этапе победи-
телями фестиваля-конкурса 
оказались около 400 детских 
коллективов и исполнителей. 
Они стали участниками театра-
лизованных программ на тему 
«Мы из будущего». Члены 
экспертного жюри отсмотрели 
их видеозаписи. В этом году 
жюри определило 95 лучших 
коллективов и исполнителей; 
пять программ из 32 стали 
дипломантами, двенадцать от-

мечены специальными дипло-
мами. Звание лауреата первой 
степени досталось борисоглеб-
цам. Режиссёр программы – 
Евгений Раковский. 

Это и определило место 
завершающего фестивально-
го мероприятия – Борисо-
глебский центральный дворец 
культуры «Звёздный». Именно 
сюда приехали за наградами 
представители муниципальных 
районов, чьи программы отме-
тило жюри. 

Перед началом представ-
ления в фойе была развёр-

нута выставка декоративно-
прикладного искусства и на-
родного творчества. Работы 
юных умельцев представили 
Борисоглебский дом ремёсел, 
детская художественная школа 
имени А.П.Рябушкина, Центр 
внешкольной работы и ещё не-
сколько местных институций. 

Торжественная церемония 
началась с выступления хо-
реографической группы народ-
ного ансамбля песни и танца 
«Чернозёмочка» Воронежского 
государственного аграрного 
университета. Затем ведущие 
напомнили публике о том, что 
в XXI веке дети существуют в 
условиях развития современ-
ных технологий, несравнимого 
с тем, в каких жилось даже в 
конце прошлого столетия, од-
нако, как и в прежние годы, у 
ребят остаётся время для твор-
чества. О том, как проходил 
фестиваль-конкурс в этом году, 
зрителям напомнил небольшой 

видеоролик, запечатлевший 
самые яркие фрагменты вы-
ступлений ребят со всей Во-
ронежской области. В качестве 
музыкального сопровождения 
звучал фестивальный гимн 
(авторы – Александр Лучников 
и Юрий Радченко из Бутурли-
новского района). 

– Мы рады, что в юбилейном 
для нашего города году про-
исходит на нашей территории 
такое прекрасное событие, – 
отметила в приветственном 
слове заместитель главы адми-
нистрации Борисоглебского 
городского округа Галина Ильи-
на. – Фестиваль с хорошими 
традициями каждый год соби-
рает под своё крыло огромное 
количество талантливых детей 
и их наставников и даёт возмож-
ность талантам себя показать и 
повысить своё мастерство. 

– Наш фестиваль способ-
ствует показу своих дости-
жений детьми, которые зани-

маются в кружках, студиях, 
музыкальных школах, клубах. 
Ребята из села выходят на 
районную сцену, дети из му-

зыкальных школ в районах 
приезжают в областной центр 
или в другой район. Всем 
нам очень полезно бывать у 

своих друзей и коллег. По-
смотреть и поучиться, как они 
живут, как работают, какую 
материальную базу имеют, – с 
такими словами обратилась 
к публике директор ЦНТиК 
Вера Галюк. 

После того как были вру-
чены все почётные грамоты 
чиновникам, руководителям 
творческих коллективов, юным 
артистам, борисоглебцы по-
казали шоу-программу «Мы 
из будущего». Юные артисты 
показали себя в самых разных 
жанрах. Нашлось в программе 
место и ирландским танцам, и 
русским песням, и музыке, и 
стихам о ней. Похоже, в Бори-
соглебске, когда готовили её, 
смогли мобилизовать основные 
творческие резервы округа. 
Хочется надеяться, конечно, 
что нам показали далеко не всё, 
что в скором времени из этого 
города будут новые творческие 
сюрпризы. 

Памятники  
естественного 
происхождения 
«Атлас особо охраняемых природных 
территорий Воронежской области» 
знакомит читателей с одним из главных 
богатств нашего края 
Эта книга – из тех, которые, впервые увидев, 
многим захочется полистать. Пожалуй, первое, 
на что обращаешь внимание, – цветные 
фотоизображения животного и растительного 
мира воронежского края. Их на страницах книги 
немало. Вот птенцы канюка, а это меловые 
столбы-останцы в Дивногорье. Автор этих строк не 
раз бывал на выставках, посвящённых подобным 
темам и должен отметить: интерес аудитории 
неизменен. 

Виталий ЧерникоВ 

Преимущество «Атласа особо охраняемых природных 
территорий Воронежской области», выпущенного не так 
давно Центром духовного возрождения Чернозёмного 
края, в том, что про те или иные пейзажи или животных 
читатель получает обстоятель-
ную информацию: по террито-
рии этого парка в годы войны 
проходила оборонительная 
линия, в коллекционных на-
саждениях того дендропарка 
насчитывается до 270 видов 
деревьев и кустарников, а в 
том сквере посетители могут 
полюбоваться красотой таких 
бабочек, как брюквенница и 
крапивница. 

В красочно иллюстриро-
ванном издании, подготовлен-
ном в Год экологии, собрана 
информация обо всех особо 
охраняемых природных тер-
риториях областного значе-
ния, что расположены на воронежской земле. «Это земли 
с наиболее жёстким режимом охраны и ограниченным 
активным природопользованием. Представляют особую 
научную, историческую и культурную ценность. Развитие 
сети особо охраняемых природных территорий является 
одним из наиболее действенных способов поддержания 
биологического разнообразия», – разъясняется в пре-
дисловии. 

В книге, составленной Р.Андреевой, С.Гуровой и 
Л.Поповой, несколько разделов: «Заказники», «При-
родные парки», «Памятники природы». На последних 
страницах атласа – перечень особо охраняемых природных 
территорий областного значения, находящихся в ведом-
ственном подчинении департамента природных ресурсов 
и экологии Воронежской области, в тесном сотрудничестве 
с которым готовилось издание. 

Большинство «персонажей» атласа, даже те из них, что 
располагаются в отдалённых муниципальных районах, хо-
рошо знакомо жителям региона. Но для многих читателей 
будет, наверное, удивительно обнаружить, что, к примеру, 
Кольцовский сквер (площадь один гектар) и Ботаниче-
ский сад ВГУ имени Б.М.Козо-Полянского (площадь 
72 гектара) имеют общий статус – памятников природы, 
мест, в равной степени уникальных и невосполнимых. В 
Воронежской области, как мы узнаём из атласа, насчиты-
вается 181 памятник природы областного значения. Одни 
возникли, как видим, для научных исследований, другие 
– для прогулок, третьи – как бы сами собой, в результате 
тысячелетних «стечений обстоятельств» (Каменная Степь 
в Таловском районе, Лысая гора – участок водораздела 
реки Дон и Воронеж или такой памятник природы, как 
вулканический пепел у села Горелка в Борисоглебском 
городском округе). 

«Нам всем надо стремиться к тому, чтобы экология стала 
образом нашей жизни, – убеждены авторы книги. – Береж-
ное отношение к природе, взаимное уважение, соблюдение 
экологических требований и норм, совместные усилия 
в этом направлении позволят нам сохранить природное 
наследие для потомков». 
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Звёздный портал в будущее 

В программе нашлось место и стилизациям в духе прошлого, и попыткам отразить современность.

Фестиваль | Областной конкурс детского художественного творчества «Адрес детства – Воронежский край» прошёл в Борисоглебске 

Ф
от

о 
пр

ед
ос

та
вл

ен
о 

об
ла

ст
ны

м
 ц

ен
тр

ом
 н

ар
од

но
го

 т
во

рч
ес

тв
а 

и 
ки

но
.

Юные артисты 
показали себя в 

самых разных жанрах. 
Нашлось в программе 
место и ирландским 
танцам, и русским песням, 
и музыке, и стихам о ней. 
Похоже, в Борисоглебске, 
когда готовили её, смогли 
мобилизовать основные 
творческие резервы 
округа. 

КНижНАя пОлКА

КУлЬТУРА

Награда поэту – за 
«Игольчатый свет» 
Девятнадцатилетний поэт  
Василий Нацентов стал лауреатом 
Исаевской премии 
Василий ЧерноусоВ

Она вручается еже-
годно молодым авторам. 
Торжественная церемо-
ния вручения премии 
прошла в Никитинской 
библиотеке в рамках 
проходившего в Вороне-
же совещания молодых 
литераторов области. 
Решением комиссии по 
присуждению премии 
автор отмечен за опу-
бликованные в прошлом 
году стихи. Размер пре-
мии составляет 50 тысяч 
рублей. 

Василий Нацентов 
родился в Таловском 
районе. В настоящее вре-
мя – студент второго 
курса географического 

факультета Воронежского государственного университе-
та. Возглавляет региональное отделение Совета молодых 
литераторов Союза писателей России. Является лауреатом 
премии правительства Воронежской области за дости-
жения в сфере экологии и природопользования (эколо-
гическая литература), соавтором научно-популярной 
книги «Флора и фауна Каменной Степи», автором работ 
по литературе, топонимике и экологии, финалистом Все-
российского литературного фестиваля «Русские рифмы», 
дипломантом литературного форума имени Н.Гумилева 
«Осиянное слово», победителем прошлогоднего Всемир-
ного дня поэзии в Воронеже.

Василий Нацентов.
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Появившийся в 2008 году, этот творческий смотр 
призван выявлять и поддерживать юные таланты 
нашего края. В конкурсе участвуют детские 
творческие коллективы и юные исполнители 
общеобразовательных школ и специализированных 
интернатов, Центров творчества детей и юношества, 
музыкальных школ и школ искусств, Домов ремёсел 
и Центров народного творчества, Дворцов и Домов 
культуры, сельских клубов. 

наталья сТоЛПоВскАЯ

Как отметил в самом нача-
ле встречи с журналистами 

Олег Мосолов, проведение ЕГЭ 
вошло в штатный режим. Ника-
ких серьёзных изменений как в 
порядке проведения экзамена, 
так и в процедуре нет. Чисто тех-
ническая новация: в нынешнем 
году на всех пунктах проведения 
ЕГЭ будут использовать новую 
технологию печати и сканирова-
ния контрольно-измерительных 
материалов. В каждой аудитории, 
независимо от места её располо-
жения, на глазах у выпускников 
напечатают комплекты материа-
лов, поступившие по защищён-
ным каналам связи. Такой подход 
обеспечит полную информацион-
ную безопасность, существенно 
сократит типографские расходы, 
кроме того, упростит работу ор-
ганизаторов. 

– Раньше представители му-
ниципальных районов буквально 
в ночь приезжали в Воронеж за 
материалами, чтобы к началу 
экзамена предоставить их выпуск-
никам, – рассказал Олег Мосолов. 
– Теперь же на каждом пункте 
есть специально оборудованное 
помещение с высокоскоростны-
ми сканерами, которые позволят 
по каналам связи отправить все 
материалы в региональный центр 
обработки информации в течение 
трёх-четырёх часов после завер-
шения экзамена. И уже на следую-
щий день мы сможем приступать 
к проверке работ.

В плане выбора предметов 
каких-либо серьёзных измене-
ний в этом году не происходит. 
Обязательными остаются два 
экзамена: русский язык и мате-
матика. К 2020 году, возможно, 
утвердят третий обязательный 
предмет – историю. А к 2022 году 
– иностранный язык. Сегодня 
предметом по выбору чаще всего 
становятся химия, информатика, 
биология и иностранный язык. 

– Для проведения Единого 
государственного экзамена по 
иностранному языку двенадцать 
пунктов оборудованы специаль-
ным комплектом технических 
средств, – отметил глава департа-
мента. – Хотя на территории Во-

ронежской области мы не препо-
даём испанский язык, в прошлом 
году был ученик, который заявил 
о своём желании сдавать этот 
предмет. В нынешнем году таких 
желающих уже трое. Не знаю, 
подвигнет ли это образовательные 
организации области к изучению 
испанского языка, но, по крайней 
мере, в соответствии с законом мы 
удовлетворили спрос на участие в 
ЕГЭ по данному предмету. 

В региональной системе за-
регистрировано 11 216 человек 
– участников предстоящей ат-
тестации. А в целом в ней будут 
задействованы 64 пункта прове-
дения ЕГЭ,

– Впервые мы открываем от-
дельный пункт при школе, рас-
положенной в Бобровской вос-
питательной колонии, где один 
старшеклассник заявил о своём 
желании сдать Единый государ-
ственный экзамен, – поделился 
Олег Мосолов. – В целом на всех 
пунктах проведения экзамена 
будет организовано видеона-
блюдение в режиме он-лайн, 
будут установлены сертифици-
рованные и зарегистрирован-
ные Роскомнадзором системы 
подавления сигналов сотовой 
связи. В качестве наблюдателей 
в этот раз мы привлекли более 
ста студентов Воронежского го-
сударственного педагогического 
университета. Надеемся, что 
экзамен пройдёт максимально 
честно и открыто. 

Что касается процедуры по-
дачи апелляций, то здесь сроки 
не изменились. Апелляция о несо-
гласии с выставленными баллами 
подаётся в течение двух рабочих 
дней после официального дня 
объявления результатов аттеста-
ции по соответствующему учеб-
ному предмету. Это же касается 
и девятиклассников, сдающих 
обязательные государственные 
экзамены. 

– Главное же новшество – орга-
низация процедуры видеонаблю-
дения для девятых классов, – от-
метил Олег Николаевич. – Всё 
остальное у девятиклассников 
пройдет в традиционном режиме: 
два фиксированных экзамена – 
русский язык и математика и два 
по выбору. 

По мнению руководителя де-
партамента, ждать исключитель-
но высоких баллов по результатам 
ЕГЭ – нереально. У школьников 
разный уровень освоения учебных 
программ. 

– А что касается дальнейшего 
продолжения обучения, то не 
вижу ничего страшного, если 
ребята выберут техническое на-
правление, связанное с получе-
нием рабочей специальности или 
среднего профессионального 
образования, – подчеркнул Олег 
Мосолов. – То, что мы сегодня 
развиваем сеть средних професси-
ональных учебных заведений, по-
зволяет с уверенностью говорить 
о том, что никто у нас не останется 
за рамками образования. И раз мы 
коснулись этой темы, скажу: у нас 
в течение последних нескольких 
лет по целому ряду специально-
стей СПО появился конкурс, и 
он постоянно растёт. Считаем, что 
подобное совершенно справедли-
во, когда выпускники правильно 
оценивают свои возможности, 
прогнозируют дальнейшую про-
фессиональную карьеру.

Как заметил Олег Мосолов, 
отношение к СПО, как к системе, 
которая подбирает неуспешных 
или несостоявшихся выпускни-
ков, уходит в прошлое. В 2017 
году, например, значительно вы-
рос конкурс в учебные заведения, 
занимающиеся подготовкой по-
варов. 

– Новый тренд – конкурс, 
возникший в прошлом году как 
в профессиональные колледжи 
Воронежа, так и в учебные заве-
дения СПО Острогожска, Лисок, 
Бобровского района, – поделился 
Олег Мосолов. – И что очень 
важно, мы увидели конкурс среди 
желающих освоить профессию 
сварщика, поступить учиться на 
специальность «Машинострое-
ние». Это свидетельство того, 
что рабочие профессии сегодня 
востребованы, и свой выбор в их 
пользу ребята делают осознанно. 
Реагируя на запросы времени, 
мы дополнительно открыли на-
правление обучения «Автомеха-
ник» сразу в нескольких учеб-
ных заведениях. Предполагаем, 
что последующие несколько лет 
пройдут под лозунгом развития 

среднего профессионального об-
разования. 

Корреспондент «Коммуны» 
поинтересовалась у руководителя 
департамента, что он думает по 
поводу системы распределение 
выпускников вузов. Можно ли 
восстановить утраченное завоева-
ние советской системы высшего 
образования, или в современных 
условиях это утопия?

– Считаю, что именно таким, 
каким распределение было в 
СССР, оно нам не нужно, – вы-
разил свою точку зрения Олег 
Мосолов. – Мы живём в другой 
стране, с иначе устроенной эконо-
микой, сложными отношениями 
хозяйствующих субъектов. Но 
то, что государство понимает, что, 
затрачивая средства на обучение 
специалиста, неплохо бы вернуть 
вложенные инвестиции в виде 
отработки по распределению, 
это  очевидно. Однако создавать 
«крепостную систему», на долгое 
время закрепляя выпускника за 
тем или иным предприятием, на-
верное, никто не станет. Но то, 
что какой-то промежуток времени 
человек отработает там, где госу-
дарству необходимо, например, в 
сельских районах или в каких-то 
отдалённых регионах Российской 
Федерации, такое вполне реально. 
Молодой же специалист получит 
определённые преференции в ма-
териальном плане. Не вижу здесь 
ничего плохого при условии, если 
механизм распределения будет 
настроен правильно. 

А на финальный вопрос, воз-
можно ли в Воронежской области 
устроить общегородской праздник 
по типу ежегодного фестиваля и 
праздника выпускников «Алые 
паруса» в Санкт-Петербурге, Олег 
Мосолов сказал, что сама идея ему 
симпатична.

– Воронеж должен к ней идти, 
но, прежде всего, необходимо 
договориться всем, включая го-
родскую администрацию, учреж-
дения образования, родительские 
комитеты. В 2020 году планируем 
впервые провести такое торже-
ство. К тому времени выпускники 
школ, все участники праздника 
должны провести серьёзную 
подготовку к этому радостному 
событию. 
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Нас стало меньше
На начало 2018 года постоянного населения 
Воронежской области было 2 миллиона 333,8 
тысячи человек. Это на 1,6 тысячи меньше,  
чем год назад.

Городское население региона – 1 миллион 
576,4 тысячи человек, что составляет 67,5 про-
цента, сельское – 757,4 тысячи человек (32,5 про-
цента). В прошлом году в области по-прежнему 
наблюдалась естественная убыль населения. 
Она составила 11,7 тысячи человек, что на 10,7 
процента больше, чем за 2016 год. Младенцев 
же за прошлый год в области появилось на свет 
22,4 тысячи, а это на 10,3 процента меньше, чем в 
2016 году. Хорошо хоть, что смертность населения 
оказалась на четыре процента ниже, чем в 2016 
году. А ушли из жизни 34,1 тысячи человек. Мла-
денческая смертность составила 108 детей. 

Основные причины смертности взрослого 
населения: болезни системы кровообращения 
(40,5% от общего числа умерших), несчастные 
случаи, отравления и травмы (12,8%), новооб-
разования (12,4%), болезни нервной системы 
(9,1 %). Главными же причинами младенческой 
смертности, как и в предыдущие годы, являлись 
состояния, возникающие в перинатальном пе-
риоде (46,3 %), врожденные аномалии (28,7 %), 
болезни органов дыхания (7,4 %). 

В прошлом году в Воронежской области 
было зарегистрировано 17,1 тысячи браков и 9,5 
тысячи разводов. Отрадно, что по сравнению с 
показателями за 2016 год количество заключен-
ных браков увеличилось на 18,2 процента, а раз-
водов – уменьшилось на 0,7 процента. На одну 
тысячу заключенных браков приходилось 557 
разводов против 663 в 2016 году, информирует 
Воронежстат. 

Оштрафованы владельцы 
торговых центров
В апреле нынешнего года органы прокуратуры 
проверили исполнение законодательства о 
пожарной безопасности в торговых комплексах, 
имеющих развлекательные центры, а также в 
иных местах с массовым пребыванием людей. В 
частности, в Советском районе Воронежа.

Здесь при проверке торговых центров «Лента», 
«Карусель», «Ермак» и ряде других объектов 
выявлены многочисленные нарушения требова-
ний пожарной безопасности. Так, допускалось 
совместное хранение горючих материалов без 
учёта противопожарных норм, загромождение 
эвакуационных путей мебелью, банкоматами, 
кофейными аппаратами, запирание на замок 
дверей эвакуационных выходов и т.д. По резуль-
татам проверки прокуратура района возбудила 
дела об административных правонарушениях, 
предусмотренных ч. 1 ст. 20.4 КоАП РФ (наруше-
ние требований пожарной безопасности).

Всего по области органы прокуратуры в от-
ношении юридических лиц возбудили 242 таких 
административных дела. Первые из них уже 
рассмотрены в Советском районе Воронежа. По 
итогам вынесенных решений виновные лица 
привлечены к административной ответственно-
сти в виде штрафов на общую сумму 850 тысяч 
рублей, сообщает облпрокуратура. Устранение 
выявленных нарушений находится на контроле 
прокуратуры.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

ВсЕГда

vk.com/kommunaNews
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Реклама.



6 | № 40 (26787) | Вторник, 29 мая 2018 года | КОММУНА www.communa.ru facebook.com/kommuna vk.com/kommunanews ok.com/kommunanews twitter.com/kommunanews

За содержание рекламы  
ответственность несет  

рекламодатель.

Телефон дочернего издания «Коммуны»
«Коммуна плюс» 8 (908) 136-37-53.

телефоны редаКции:
Приёмная: (473) 251-24-87, 210-60-75.

Заместитель генерального директора а.и.Соловьёв –  
(473) 255-14-74, 210-60-72;

Заместитель главного редактора В.В.Силин –  
(473) 255-08-55, 210-60-71.

отделы: 
Журналисты – (473) 251-24-88, 210-60-69;

региональных проектов – (473) 253-32-10, 210-60-79;
распространения – (473) 239-00-87, 210-60-76;

Бухгалтерия – (473) 239-00-87, 210-60-76.

адрес издателя и редакции: 394030, г.Воронеж, ул.Кольцовская, 46а. Email: mail@kommuna.ru, Internet: www.communa.ru

Газета выходит по вторникам и пятницам.

Подписные индексы: П5156, П6160, П5114, П5803.  
Заказ № 397. Тираж номера – 9085 экз. 

Время подписания номера в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

еженедельный тираж  18810 экз.

отдел реКламы
телефоны: 8 (473) 2390088, 293-93-70, 210-60-68

УчредиТель и иЗдаТель:
ооо «редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В.Г.руденКо.
дежурный по номеру Сергей КрОЙчиК.

Газета зарегистрирована в Центрально-Черноземном межрегиональном 
территориальном Управлении МПТР России 16 сентября 2003 года.

Свидетельство о регистрации средства массовой информации ПИ №6-0851.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика  
в ОАО ИПФ «Воронеж»  

(394077, г. Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 2). 

адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, Тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Киев, луганск, Минск, 
Могилев, Кишинев.

цена свободная.

Выпуск издания осуществлён при финансовой поддержке  
Федерального агентства по печати и массовым коммуникациям.

Ре
кл

ам
а

ЗАО «Лискомонтажконструкция»  
(металлообработка) г. Лиски требуются:

инженеры-КонсТруКТоры, инженеры-Технологи,  
масТера В произВодсТВенные цеха.

обращаться: г.лиски, ул.монтажников,1. Тел. 8 ( 47391) 3-51-57. 

Акционерное общество Информационная компания

«Информсвязь – Черноземье»,
расположенное по адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 22а, 

офис 28, сообщает, что 20 июня 2018 года в 09 часов 00 минут по 
адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская,22а, в интернет-салоне (1-й 

этаж) АО ИК «Информсвязь – Черноземье» состоится

годовое общее собрание акционеров 
ао ик «информсвязь – Черноземье» 

в форме совместного присутствия акционеров. 
Дата, на которую определяются (фиксируются) лица, имеющие 

право на участие в общем собрании акционеров, – 28 мая 2018 г. 
Начало регистрации участников – 08 часов 45 минут 20 июня 

2018 г.
Повестка годового общего собрания акционеров: 

1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетно-
сти Общества за 2017 г., в том числе бухгалтерского баланса, отчета 
о финансовых результатах за 2017 г.

2. Распределение прибыли Общества по результатам финансо-
вого года.

3. Выборы ревизора Общества.
4. Утверждение аудитора Общества.
5. Утверждение стоимости услуг по проведению обязательного 

аудита бухгалтерской отчетности Общества.
6. Утверждение условий договора с аудитором Общества.
Категории (типы) акций, владельцы которых имеют право го-

лоса по всем вопросам повестки дня общего собрания акционеров: 
именные обыкновенные бездокументарные акции.

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению 
при подготовке к проведению годового общего собрания акционеров, 
можно ознакомиться по адресу: 394030, г. Воронеж, ул. Плеханов-
ская, 22а, 1-й этаж, АО ИК «Информсвязь-Черноземье», в рабочие 
дни с 10 часов 00 минут до 17 часов 00 минут, тел. 260-61-62.

Уполномоченный представитель АО ИК «Информсвязь – 
Черноземье» Свиридов С.И.

На правах рекламы.

 На 93-м году ушла из жизни ветеран Воронежского здравоох-
ранения

Зинаида Ивановна
ЛуневА

За время трудового пути Зинаида Ивановна проявила себя от-
личным специалистом и руководителем, отзывчивым человеком. С 
1967 по 1981 г.г. она возглавляла обком профсоюза медицинских 
работников. 

Воронежская областная организация профсоюза работников 
здравоохранения выражает глубокое соболезнование семье 
Зинаиды Ивановны. Мы запомним ее как человека отзывчивого, 
доброжелательного и бесконечно преданного профессии врача.

поздравительная открытка
Самые искренние и самые теплые поздравления  

по случаю дня рождения шлём 
ивану Петровичу анохину

– талантливому аграрию и управленцу, отдающему все свои силы, 
знания и опыт служению родной земле. Мы уважаем его еще и за 
честность, порядочность, верность мужской дружбе.

Желаем Ивану Петровичу крепкого здоровья, счастья, семейного 
благополучия, энергии на многие годы. Пусть каждый новый день будет 
наполнен добрым светом и чист, как воды его любимой реки Битюг.

Друзья.

поздравительная открытка
Вот уже много лет предпоследний день мая, наполненный 

соловьиными трелями, для нас особенный: в этот день родился 
Алексей Иванович

Соловьёв
Присоединившись завтра к многочисленным уважительным 

словам в его адрес, мы искренне пожелаем Алексею Ивановичу 
мирного неба, бессчетных лет жизни в любви, здравии и благо-
получии. И, конечно же, новых творческих успехов.

Друзья, коллеги.

ФУТбОЛ

евгений марТыноВ

Футбольную Национальную лигу по спортивному принци-
пу должны покинуть «Зенит-2» (Санкт-Петербург), «Ротор» 
(Волгоград), «Луч-Энергия» (Владивосток), «Тюмень» и 
«Факел» (Воронеж), а на их место прийти победители пяти 
зональных турниров Профессиональной Футбольной лиги. Но 
некоторые из команд по разным причинам отказались от уча-
стия в турнире. В результате ФНЛ может не досчитаться своих 
«старожилов» – «Волгаря» (Астрахань) и «Кубани» (Красно-
дар), а также потенциальных новичков – «Сахалина» (Южно-
Сахалинск) и «Арарата» (Москва). Таким образом, с большой 
долей вероятности можно сказать, что свои выступления в лиге 
продолжат «Зенит-2», «Ротор», «Луч-Энергия» и «Тюмень». 
На «вылет» идет только «Факел», но может произойти чудо, 
и воронежцы сохранят прописку в ФНЛ!

Есть достоверная информация: если не нормализуется 
ситуация в ФК «Тосно», команда не будет допущена к сорев-
нованиям. От клуба отказались спонсоры, там существуют 
огромные долги, и пока нет конкретного источника финанси-
рования. В «Тосно» хотят составить график погашения долгов 
перед футболистами в рассрочку, но для этого необходимо со-
гласие всех игроков, и есть большие сомнения, что они на это 
пойдут. К тому же уладить эти вопросы до 30 мая нереально. 
Генеральному директору «Тосно» Вячеславу Матюшенко надо 
совершить невозможное для того, чтобы клуб продолжил свое 
существование. Впрочем, РФС может пойти клубу из Ленин-
градской области навстречу и дать возможность получить 
лицензию в ФНЛ условно.

Есть еще один шанс для «Факела» остаться в ФНЛ. Дело 
в том, что представитель Премьер-лиги пермский «Амкар» 
может сняться с соревнований. РФС отказал ему в получении 
лицензии в связи с невыполнением обязательных критериев. 
И здесь во главе угла стоят серьезные финансовые проблемы. 
Если они не будут решены за неделю, то занять его место может 
махачкалинский «Анжи», вылетевший по итогам прошедшего 
сезона в ФНЛ. Тогда в лиге освобождается еще одно место, 
которое займет «Факел». Так что вполне можно ждать чуда.

А ждать его осталось недолго. Совет ФНЛ, на котором будет 
утвержден состав участников турнира, состоится 5 июня. По-
желаем «Факелу» 30 мая успешно пройти лицензирование и 
будем ждать чуда.

«Факел»: в ожидании чуда

Трогают струны души
Как всегда, открывают про-

грамму отчётного концерта 
звонкие детские голоса. Свод-
ный детский хор ГПК под руко-
водством Почётного работника 
сферы образования РФ М.А. 
Стебаковой исполняет песню 
Владимира Синенко на стихи 
Савелия Уриха «В мире му-
зыки живём». Хормейстеры: 
Т.А.Завьялова, Заслуженный 
учитель РФ Л.В.Карташова, 
концертмейстер О.С.Кулютина. 
Хор является визитной карточ-
кой колледжа со дня его осно-
вания. Сегодня в колледже не-
сколько хоровых коллективов. 
Детский хор – самая доступная 
форма музыкального исполни-
тельства, воспитание хорошего 
вкуса и короткий путь в мир 
прекрасного. 

Романсом Даргомыжско-
го на слова Гюго «Друг мой 

прелестный» трогает струны 
души вокальный дуэт – София 
Долгополова и Ольга Корса-
кова. Обладатели Гран-при 
международного творческого 
конкурса «Талантливая Рос-
сия» учащиеся третьего класса 
Ариадна Дейнекина и Юлия 
Гуринова виртуозно в четыре 
руки играют на рояле пьесу На-
тальи Тороповой «Солнечный 
денёк».

На базе ГПК в этом году про- 
шёл I Открытый региональ- 
ный фестиваль-конкурс ис- 
полнителей-инструментали-
стов «Музыкальная капель».  
Лауреат этого и ряда всерос-
сийских, международных фе-
стивалей, конкурсов учащаяся 
пятого класса Кристина Алёхи-
на на отчётном концерте бле-
стяще исполнила произведение 
Дварионаса «На саночках с 
горки». Красивое исполне-
ние «Полонеза ля мажор» 
Шопена показала за роялем 
лауреат творческой олимпиады 
ВГПУ, лауреат регионального 
фестиваля-конкурса «Струны 
души» восьмиклассница Улья-
на Дудченко.

Духовому оркестру ГПК 
«Золотая лира» всего три года. 
Но благодаря неуёмной энер-
гии, профессионализму его 
руководителя, Заслуженного 
работника культуры РФ Вик-
тора Шорина оркестр уже 
имеет громкое имя, постоянно 
пополняет богатый репертуар и 

достиг определённых успехов. 
В прошлом учебном году на 
III Международном конкурсе 
детских духовых оркестров и 
солистов «Воронежские ду-
ховые ассамблеи-2017 имени 
В.М.Халилова» оркестр ГПК 
завоевал вторую премию и стал 
лауреатом международного 
конкурса. Для слушателей и 
зрителей отчётного концер-
та звучит русский городской 
романс «Однозвучно звенит 
колокольчик» в оркестровой 
версии руководителя орке-
стра.

И пели, и танцевали
П я т и д е с я т и п я т и л е т и е 

Воронежского музыкально-
педагогического колледжа 
стало точкой отсчёта истории 
нового учебного заведения – 
Губернского педагогического 
колледжа. В состав ГПК в 
2016 году в форме слияния 
вошли четыре средних специ-
альных учебных заведения 

– Воронежский музыкально-
педагогический колледж, Бу-
турлиновский педагогический 
техникум, Россошанский и 
Павловский педагогические 
колледжи. Студенты, пре-
подаватели филиалов, как и 
основного состава, принимают 
участие в различных совмест-
ных проектах, например, в 
региональном конкурсе про-
фессионального мастерства 
«Шаг в профессию», областном 
конкурсе «Лучший куратор 
профессиональной образова-
тельной организации Воро-
нежской области». И, конечно 
же, филиалы традиционно 
представляют своих талант-
ливых студентов в программе 
отчётного концерта. Ведущие 
– уже полюбившаяся всем 
ученица третьего класса ГПК 
Даша Темникова и Заслужен-
ный работник культуры России 
Валентина Головина – пригла-
шают на сцену филармонии 
ансамбль «Встреча» Россошан-
ского филиала ГПК с песней 
Трофимовой «За тихой рекой». 
Руководитель коллектива – 
Ирина Сарафинчан. 

Бутурлиновский филиал 
в нынешнем концерте пред-
ставлен ансамблем танца «Ва-
ренька» (рук. Анна Ульвачева) 
с энергичной и зажигающей 
«Подплясочкой». 

Следующая страница про-
граммы в концерте «Весна идёт 
– весне дорогу!» посвящена 

Дню Победы. В исполнении 
хора мальчиков и юношей ГПК 
звучит патриотическая песня 
«Солдаты идут». Послевоенное 
«Танго для всех» ярко пред-
ставили лауреат 1-й премии 
конкурса «Струны души», 
лауреат регионального кон-
курса патриотической песни 
«Красная гвоздика» студентка 
третьего курса ГПК Елизавета 
Пустовойтова и студент ВГИИ 
Роман Лютиков. 

Подают пример
В рамках отчётного концер-

та традиционно под бурные 
аплодисменты восторженного 
зала поёт директор Губернско-
го педагогического колледжа, 
Почётный работник общего 
образования РФ, кандидат тех-
нических наук, председатель 
Воронежского регионального 
отделения Общероссийской 
общественной организации со-
действия воспитанию молодё-
жи «Воспитанники комсомола 
– Моё Отечество» Иван Об-
разцов. На сей раз он исполняет 
песни «Если б гармошка умела» 
Лепина на стихи Фатьянова и 
«Платье» Морозова под живой 
аккомпанемент аккордеона 
преподавателя колледжа лау-
реата международного и все-
российского конкурсов Ольги 
Ширяевой.

Кстати, дочка Ольги Вик-
торовны Валентина в дуэте с 
Николаем Литвиновым в на-
чале концерта на аккордеоне 
продемонстрировали «В стиле 
регтайм». Заглядывать далеко 
в будущее не в наших силах. 
Но стоит отметить, что пре-
емственность поколений в про-
фессии в колледже приветству-
ется. Многие из выпускников 
колледжа возвращаются, чтобы 
преподавать и реализовывать 
свои творческие планы. Как, 
например, постоянный участ-
ник, лауреат международных 
и всероссийских джазовых 
фестивалей и конкурсов, фи-
налистка телеконкурса «Боль-
шой джаз», яркий концертный 
исполнитель Карина Кожев-
никова. Она работает в ГПК, 
воспитывает молодых музы-
кантов и культурных людей. 
Карина Кожевникова создала 
вокальный ансамбль «От клас-
сики до джаза», который стал 
лауреатом международных и 
всероссийских конкурсов. В 
исполнении сводного хора сту-
дентов ГПК и в аранжировке 
Карины Кожевниковой звучит 
спиричуэл I love the Lord. 

Публику продолжают ра-
довать молодые преподава-
тели, которые подают при-

мер концертной деятельности 
всем учащимся колледжа. За 
роялем Мария Тубол и Мери 
Арутюнян – звучит «Венгер-
ский танец №2» Брамса. В 
исполнении инструменталь-
ного ансамбля преподавателей 
Ольги Ширяевой, Алексея 
Маркашова, Юлии Шипило-
вой и примкнувшим к ним Ев-
гения Мингалева (контрабас) 
и Евгения Мисникова (удар-
ные) все «увидели» «Опавшие 
листья» Жозефа Космы. Лау-
реат всероссийских конкурсов 
Евгений Кунаковский на ак-
кордеоне показал «Цветущий 
май» Полонского. 

Весна – это начало всех 
начал в природе. Весна – тор-
жество восторженных чувств. 
Торжество прекрасных ме-
лодий. Уже давно символом 
весны стали мелодии Исаака 
Дунаевского. И этим прекрас-
ным мотивам дана дорога в про-
грамме двухчасового отчётного 
концерта. Попурри на темы пе-
сен Дунаевского исполняет ин-
струментальный ансамбль под 
управлением лауреата между-
народных конкурсов Валерия 
Калашникова. Хор «Дольче» 
и солистка выпускница ГПК 
Анна Вольшинец поют песню 
«Хорошо» из кинофильма 
«Испытание верности». Как и 
в прошлом году задорно высту-
пают Ян Кашперский и Иван 
Мошкин, и составившая им в 
этом году компанию в терцете 
из оперетты «Белая акация» их 
сокурсница Анастасия Ященко. 
Разумеется, в финале концерта 
учащиеся и студенты ГПК 

исполняют всем известную 
«Весна идёт».

Море позитива 
– Вот и завершился отчёт-

ный концерт Губернского педа-
гогического колледжа, это был 
наш пятый творческий смотр, 
– резюмирует директор ГПК 
иван образцов. – Благодарю 
вас, друзья, за этот удивитель-
ный концерт. Говорю спаси-
бо всем от мала до велика за 
творческую работу, отдельные 
слова благодарности выражаю 
находящимся в зале нашим 
ветеранам за ваш бесценный 
вклад. Всем присутствующим 
от всей души желаю здоровья, 
добра и новых творческих успе-
хов. Сегодняшний концерт это 
хороший заряд вдохновения 
для всех нас, он замыкает учеб-
ный год, но впереди ещё сессия 
и защита дипломных работ. 

– Концерты Губернского 
педагогического колледжа 
всегда потрясают, удивляют, – 
делится с нами впечатлениями 
директор Воронежского об-
ластного центра народного 
творчества и кино вера галюк. 
– Мне нравится настрой патри-
отический, когда программа со-
держит много музыки и песен о 
Родине. Я вижу, как с любовью 
это исполняют дети. Меня это 
трогает. А сегодня я была по-
трясена тем, что концептуаль-
но сделан совершенно новый 
подход к программе – темати-
чески это весёлый спектакль, 
насыщенный высокопрофес-
сиональными номерами, му-
зыкальными и вокальными. 

Программа замечательная. Со 
сцены на зрителей обруши-
лось море позитива. Низкий 
поклон педагогам и, конечно, 
руководителю этого учрежде-
ния. Все мы знаем, что Иван 
Дмитриевич генератор идей. 
Видно, что он неравнодушен 
и транслирует всё через себя. 
Считаю, что программу Губерн-
ского педагогического коллед-
жа можно и нужно показать во 
всех муниципальных районах 
Воронежской области. 

Заслуженный деятель ис-
кусств Воронежской области, 
доцент кафедры этномузыко-
логии ВГИИ, художественный 
руководитель фольклорного 
ансамбля «Паветье» алексан-
дра самотягина анализировала 
не только как эксперт, но и как 
мама волновалась. Её сын в 
этом году закончил начальную 
школу ГПК, и выступал на 
сцене в составе хора мальчиков 
и юношей с песней «Солдаты 
идут». Она в восторге:

– Концерт, конечно, пре-
красный. Песни прошлых лет 
зазвучали не то, что по-новому, 
они звучали так, как должны 
звучать – очень душевно, по-
русски, проникновенно. Для нас 
они известные песни, а новому 
поколению то же «Военное 
танго» и две песни, которые 
замечательно исполнил Иван 
Дмитриевич, мало знакомы. Ду-
маю, сидящая в зале молодёжь к 
ним обязательно вернётся. 

Начальник отдела органи-
зации предоставления про-
фессионального образования 
департамента образования, 
науки и молодёжной политики 
Воронежской области елена 
гриднева призналась «Ком-
муне»:

– На отчётном концерте 
Губернского педагогического 
колледжа я впервые. Отзывы 
о нём всегда хорошие и это не-
удивительно, я в этом убеди-
лась, направления подготовки 
педколледжа позволяют во всей 
красе показать всю педагогиче-
скую составляющую – высту-
пали сегодня будущие учителя 
начальных классов, педагоги 
дополнительного образования, 
учителя музыки. На сцене мы 
видели, как преподаватели и 
их воспитанники совместно 
исполняли произведения, как 
они радовались друг за друга, 
и эта удивительная атмосфера 
передавалась в зал. Рада, что 
специфика ГПК позволяет 
создавать такие замечательные 
программы на больших пло-
щадках областного центра.

Хорошо, когда в сердце приходит весна
образование | В Воронежской филармонии состоялся отчётный концерт Губернского педагогического колледжа «Весна идёт – весне дорогу!»

галина рохмин

Ф
от

о 
м

их
аи

ла
 В

яз
о

Во
го

.

По сложившейся «майской» традиции, вот уже в 
пятый раз коллектив колледжа представляет лучшие 
музыкальные номера, демонстрирует творческие 
достижения учащихся и педагогов на главной акаде-
мической сцене столицы Черноземья. Эту пятилет-
ку в ГПК трудятся под девизом «Верность Музыке, 
Просвещению, Культуре». И это не игра словами и не 
работа на публику, а серьёзное профессиональное 
испытание для преподавателей колледжа и для буду-
щих педагогов. 

За прекрасный концерт, за тёплую и дружескую атмосферу праздника  
благодарит всех директор ГПК Иван Образцов.

Поёт ансамбль «Встреча».

Учащиеся Губернского педагогического колледжа: «До свиданья, до новых встреч». 

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСТВИя

Ударил царевича  
металлическим столбиком 

вандал, повредивший картину ильи репина 
«иван грозный и сын его иван 16 ноября 1581 
года» («иван грозный убивает своего сына») 
в Третьяковской галерее, оказался жителем 
воронежской области.

Как сообщает Medusa.io, 37-летний Игорь 
Подпорин ударил шедевр Ильи Репина ме-
таллическим столбиком ограждения; холст в 
центральной части был прорван в трёх местах, 
от падения стекла пострадала авторская рама. 
Как сообщили представители галереи, напа-
давший сосредоточил удары в районе фигуры 
царевича. 

Состояние психики задержанного, конечно, 
ещё предстоит оценить, как и выяснить точнее, 
каковы его представления о живописи и воз-
зрения на мир. Пока можно отметить лишь то 
обстоятельство, что акт вандализма в Третьяков-
ке логично укладывается в картину сегодняшней 

российской реальности, когда хулиганы, на-
зывающие себя «православными активистами» 
либо «казаками», всё чаще безбоязненно срыва-
ют спектакли, концерты, выставки, кинопоказы, 
портят произведения искусства, нападают на 
организаторов и зрителей. Та же «Медуза» сооб-
щает: подозреваемый объяснял свой варварский 
поступок «недостоверностью изображенных на 
полотне исторических фактов» – совсем как бор-
цы с мелодрамой «Матильда», один из которых 
пытался взорвать кинотеатр.

По сведениям, которые опубликовал 
kommersant.ru, заседание, на котором решат во-
прос об аресте вандала, суд назначил на 29 мая. 
Ущерб, нанесённый галерее, – более 500 тысяч 
рублей. Безработный Подпорин, уроженец Да-
гестана, согласно протоколу допроса, «принял 
алкоголь в буфете, возмутился содержанием 
картины», после чего напал на неё. К счастью, 
самая ценная часть репинского творения, 
(изображения лиц и рук царя и царевича) не 
пострадала. 

Виталий ЧернИКоВ.

Доцент наказан за взятку
Приговором центрального районного суда 

воронежа признан виновным в совершении 
преступления, предусмотренного ч. 3 ст. 290 
ук рф (получение взятки за совершение неза-
конных действий), доцент воронежского госу-
дарственного медицинского университета им. 
н.н.бурденко 40-летний виктор болотских.

Как установлено судом, преподаватель по-
лучил взятку в размере 40 тысяч рублей от 
студента за незаконное выставление последнему 
положительной оценки по результатам экзамена. 
Суд, согласившись с позицией государственно-
го обвинителя прокуратуры района, назначил 
Виктору Болотских наказание в виде штрафа в 
размере 500 тысяч рублей в доход государства 
с лишением права заниматься преподаватель-
ской деятельностью, связанной с аттестацией и 
приёмом государственных экзаменов, сроком на 
один год, сообщает облпрокуратура.

Анатолий КрУГЛоВ.

напилил на три миллиона
Представитель россошанской межрайонной 

прокуратуры поддержал государственное об-
винение в суде по уголовному делу в отношении 
51-летнего николая Журавлева. он осуждён за 
совершение преступления, предусмотренного 
ч. 3 ст. 260 ук рф (незаконная рубка лесных 
насаждений в особо крупном размере).

В ноябре прошлого года Николай Журавлев 
бензопилой спилил вблизи хутора Березняги 
Россошанского района 78 деревьев различных 
пород: 50 дубов, 13 ясеней и 15 груш. Своими 
действиями Николай Журавлев причинил 
РФ и органу местного самоуправления 
экологический ущерб на сумму свыше трёх 
миллионов рублей. Приговором суда Николаю 
Журавлеву назначено наказание в виде двух 
лет шести месяцев лишения свободы условно 
с таким же испытательным сроком, сообщает 
облпрокуратура.

Анатолий ЮрЬеВ.
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